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// погода

панорама новостей

// перспективы

ƫорогие друзья! 

Ƭара – 
ǌто по�кузбасски!

// примите поздравления!

ƫвигатель ǌкономики региона

    // награждение

// нацпроект

Поддержка аграриев на старте

Окончание. Начало на 1-й стр.

Делегация Кузбасса достойно 
представила наш регион на Всемир-
ном фестивале молодёжи в Сочи, объ-
единившем 20 тысяч российских и 
иностранных молодых учёных, пред-
ставителей бизнеса, медиа, культуры, 
образования, спорта и других сфер. 

Стали успешными для наших та-
лантливых и творческих ребят и 
Всероссийские этапы фестивалей 
«Студенческая весна» и «Школь-
ная весна»: привезли 19 наград. В 
этом году впервые провели област-
ной конкурс «Молодость Кузбасса», 
участники которого состязались в 
14 номинациях. Мероприятие по-

зволило сгенерировать идеи и про-
екты молодых лидеров, направлен-
ные на развитие нашего региона. 

В этом году, объявленном в Куз-
бассе Годом молодёжи и студентов, 
мы продолжаем создавать студен-
ческий регион, в котором престиж-
но учиться и реализовывать потен-
циал. Проектируем межвузовский 
кампус «Кузбасс», который будет 
располагаться на двух площадках: 
в Северо-Кузбасской агломерации в 
Кемерове и Южно-Кузбасской агло-
мерации в Новокузнецке. Работаем 
над созданием бесплатной школы 
цифровых технологий «Школа-21». 
Обновляем материально-техниче-

скую базу вузов, вводим современ-
ные студенческие антистресс-про-
странства, открываем на базе вузов 
и научных организаций региональ-
ные молодёжные лаборатории. 
Благодаря этой масштабной работе 
молодые люди могут получать ка-
чественное образование, работать 
и развиваться в родном регионе. 

Желаю нашей молодёжи вопло-
щения в жизнь самых амбициоз-
ных планов. Верьте в себя, мечтай-
те, творите, созидайте! А мы вас 
всегда поддержим. 

С ǯваǢением� 
врио ǟǯǝернаǮора ǆǯǣǝаǭǭа 

Ǆлȳȶ СереǠȵǦ. 

ʮо 2� июня сохраняется действие штормового 
предупреждения на аномально-жаркую погоду.

Летом погода преподносит часто сюрпризы, 
резко сменяя изнуряющий зной на прохладу. К 
примеру, в Киселёвске 25 июня выпал град, ветер 
по области усиливался до 20 м/с и выше, темпера-
тура достигала отметок +36 градусов (по данным 
приборов метеостанции). Почти по всей области 
прошли дожди: от небольших до умеренных, про-
гремели грозы, в том числе сухие. Вчера также си-
ноптики прогнозировали шквалистое усиление 
ветра, дожди, грозы и град. 

Напомним: как ранее сообщал Кемеровский ги-
дрометцентр, в Кузбассе аномально-жаркая пого-
да образовалась за счет влияния тёплой воздуш-
ной массы из районов Казахстана и Средней Азии. 
В ближайшие дни сохранится жаркая погода, ко-
торая постепенно становится привычным явле-
нием. Как отмечается на сайте Кемеровского ги-
дрометцентра, аномально жаркий период стал 
повторяться из года в год. В 2023 году июнь на-
чался с жаркой погоды. В отдельные дни с 31 мая 
по 8 июня термометры достигали отметок +37–
42 градуса по югу области. 

ǊǦǭана СоǱарева.

Ȟ ȱоответȱтвии ȱ Ɂȭазоɑ ȥрезидеɒта Рȩ 
Ȟладиɑира ȥутиɒа ɤ 5ͭ0 от 22 июɒ΄ 202� года 
поɔетɒое зваɒие �ȿаȱлуɎеɒɒый ɑеталлург 
Роȱȱийȱȭой ȩедераɓии� приȱвоеɒо ȱотрудɒи-
ȭаɑ аȭɓиоɒерɒого ощеȱтва �ȠȞРȝȿ Ȥɗеди-
ɒеɒɒый ȿападɒо�Сиирȱȭий ɑеталлургиɔеȱȭий 
ȭоɑиɒат�� ɚлеȭтроɑеȳаɒиȭу Ʉерегеɕȱȭой 
ɕаȳты Сергею ȝлеɕиɒу
 главɒоɑу ȱпеɓиалиȱту 
по доɑеɒɒоɑу ɓеȳу Сергею Бугаеву
 ɒагревалə-
щиȭу ɑеталла Ȟ΄ɔеȱлаву ȿайɓеву
 ȱталевару 
ȭоɒвертера Ȟладиȱлаву Илəиɒыȳ
 горɒовоɑу 
доɑеɒɒой пеɔи ȝлиɕеру Кориɑову и ȱлеȱарю�
реɑоɒтɒиȭу ȝлеȭȱаɒдру ȥоɒоɑареɒȭо.

ˣрио губернатора ʱлья Середюк 
рассказал о планах 
по наращиванию обˎёмов 
строительства жилья.

Перспективы жилищного стро-
ительства и промежуточные ито-
ги года по вводу жилья и переселе-
нию людей из аварийного фонда в 
муниципалитетах региона обсуж-
дались на совещании под руковод-
ством врио губернатора Кузбасса 
Ильи Середюка.

«Строительство, в том числе 
многоквартирного жилья, явля-
ется для нас двигателем экономи-
ки региона, тем более в нынеш-
ней сложной ситуации. Поэтому 
этой сфере будем уделять особое 
внимание. Темпы ввода жилья не 
должны снижаться, нужно нара-
щивать объёмы строительства. 
При этом важно учитывать реали-
зацию программ по обеспечению 
жильём социальных категорий. 
Создавать в жилых кварталах всю 
необходимую для комфортной 
жизни инфраструктуру: детские и 
медицинские учреждения, спор-
тивные и социальные объекты», – 
отметил Илья Середюк.

Врио губернатора поручил 
Минстрою Кузбасса провести в 
начале июля большие строитель-

ные совещания в агломерациях; 
главам – проработать и предо-
ставить проекты перспективной 
застройки с учётом внесённых в 
бюджет поправок. Итогом сове-
щаний должен стать общий по ре-
гиону план строительства, где бу-
дет обозначено, какие есть заделы, 
что проектируется, какие ключе-
вые объекты реализовать в бли-
жайшее время.

С 2018 года в Кузбассе постро-

ен 451 многоквартирный дом, в 
167 из них квартиры предназна-
чены для социальных категорий 
граждан. Сегодня в стадии строи-
тельства ещё 158 МКД, из них 70 
планируется ввести до конца 2024 
года, сообщила пресс-служба ад-
министрации правительства Куз-
басса.

Продолжается реализация ре-
гиональной адресной програм-
мы расселения аварийного жилья, 
признанного таковым до 1 янва-
ря 2017 года. По информации ре-
гионального минстроя, в общей 
сложности в муниципалитетах 
уже расселено 29,3 тысячи чело-
век из почти 590 тысяч кв. метров 
аварийного жилья, что составляет 
122 процента от плана.

Так, в Киселёвске из 1 277 жи-
телей города, нуждающихся в пе-
реезде из аварийного жилья, на 
текущий момент уже переселено 
1 275 человек. В Прокопьевском 
городском округе план переселе-
ния составил 1 184 человека, 1 175 
из них – переселено.

Программа расселения аварий-
ного жилья, признанного тако-
вым до 1 января 2017 года, в Куз-
бассе будет полностью завершена 
до конца текущего года.

ƾера СǦворȭова.

  Фото ǭрессслǱǤǟȴ 
аǢминистраȯии ǭравителȵства 
ǈǱзǟасса.

ˣосемь начинающих ˉермеров 
Кузбасса получат почти �� млн 
рублей на развитие хозяйств.

По результатам конкурсного от-
бора господдержку получат фер-
меры из Беловского, Промышлен-
новского, Ленинск-Кузнецкого, 
Тисульского, Тяжинского и Яйского 
округов. Четыре из них на гранты 
«Агростартапа» будут заниматься 
развитием молочного скотоводства. 
Остальные – развивать мясное ско-
товодство, производство и перера-
ботку козьего молока, картофеля. 
Планируется создать 16 дополни-

тельных рабочих мест, сообщила 
пресс-служба администрации пра-
вительства Кузбасса.

Гранты на создание и развитие 
фермерского хозяйства выделяют-
ся в рамках нацпроекта «Малое и 
среднее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы», 
который с 2019 года реализуется 
в стране по решению президента 
Владимира Путина.

«Грант «Агростартап» пользует-
ся популярностью у начинающих 
сельских предпринимателей. По 
условиям программы государство 

возмещает 90 процентов затрат на 
осуществление проекта. Фермерам 
необходимо вложить только 10 
процентов собственных средств», – 
подчеркнул министр сельского хо-
зяйства и перерабатывающей про-
мышленности Андрей Ариткулов.

В этом году на гранты «Агро-
стартапа» Кузбассу выделено 34,8 
млн рублей. На эти средства фер-
меры планируют приобрести сель-
хозтехнику, оборудование для 
производства продукции, живот-
ных, построить помещения сель-
хозназначения.

Ǆнǟа ǋеǮрова.

    // кадры

2� ʱЮ˨ʽ ˣ˩ ˣС˥˯ КАʮР˩ˣʹ˯ 
ʴ˥˨˭РА˯ КʳʰʭАССА ˪Р˩ַʮ˿˭ 
ˮ˥ʮ˥РАʲʺ˨ʹַ ʻ˭А˪ ˣС˥Р˩ССʱַ̞
СК˩ַ ʽР˧АРКʱ ˭Рʳʮ˩ʳС˭Р˩ַС˭ˣА.

ɂеɒтралəɒыɑи площадȭаɑи ȱтаɒут ȢеɎду-
реɔеɒȱȭ и ȣовоȭузɒеɓȭ. Крупɒейɕие пред-
при΄ти΄ ȱтраɒы и Кузаȱȱа предȱтав΄т ȱвои 
ваȭаɒȱии и перȱпеȭтивы ȭарəерɒого роȱта. 
ȣа ΄рɑарȭу приглаɕают ȱтудеɒтов
 выпуȱȭ-
ɒиȭов ɕȭол
 езраотɒыȳ граɎдаɒ и Ɏела-
ющиȳ ȱɑеɒитə ȱеру де΄телəɒоȱти
 а таȭɎе 
ȭузаȱȱовɓев
 верɒувɕиȳȱ΄ из зоɒы СȞȤ 
и ɔлеɒов иȳ ȱеɑей.
Ȟ ΄рɑарȭе уɔаȱтвуют олее 200 раотода-
телей региоɒа ȱер торговли
 ощеȱтвеɒ-
ɒого питаɒи΄
 ȱтроителəȱтва
 здравооȳра-
ɒеɒи΄
 проɑыɕлеɒɒоȱти
 ȱелəȱȭого ȳоз΄й-
ȱтва и другиȳ. 
Каȭ ȱоощает преȱȱ�ȱлуɎа адɑиɒи-
ȱтраɓии правителəȱтва Кузаȱȱа
 удут 
оргаɒизоваɒы пр΄ɑые ɚиры ȱ предȱта-
вител΄ɑи ɓеɒтров заɒ΄тоȱти
 видеопре-
зеɒтаɓии ȭоɑпаɒий и ваȭаɒȱий
 оɒлайɒ�
треɒиɒги и ɑаȱтер�ȭлаȱȱы
 оɒлайɒ�диȱ-
ȭуȱȱии ɒа аȭтуалəɒые теɑы о рыɒȭе труда. 
ȥри ɚтоɑ ȱоȳраɒ΄етȱ΄ и традиɓиоɒɒый 
орɑат проведеɒи΄ ΄рɑарȭи. Соиȱȭатели 
ȱɑогут узɒатə о тоɑ
 ȭаȭ повыȱитə про-
еȱȱиоɒалəɒые ȭоɑпетеɒɓии или пройти 
переоуɔеɒие по воȱтреоваɒɒой про-
еȱȱии
 полуɔитə поддерɎȭу ȱо ȱторо-
ɒы гоȱударȱтва при трудоуȱтройȱтве или 
переезде вɒутри региоɒа. ȣа ΄рɑарȭе у-
дут раотатə ȭоɒȱулəтаɒты по развитию 
предприɒиɑателəȱтва
 оȭазаɒию оразо-
вателəɒыȳ и ȱоɓиалəɒыȳ уȱлуг.
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Фото с саǧта аǢминистраȯии ǭравителȵства 
ǈǱзǟасса.

// культурная среда

Книжные гастроли в Кузбассе

Фото ǭреǢоставлено ǁосǱǢарственноǧ 
ǟиǟлиотекоǧ ǈǱзǟасса Ǣля Ǣетеǧ и молоǢȹǤи.

// личные приёмы

// к власти с вопросом

ʳважаемые кузбассовцы� С � по � июля 2024 года 
согласно граˉику в администрации правительства 
Кузбасса проводятся личные приемы�
2 июля �вторник� £ ˣоронина ˥лена Анатольевна,
заместитель председателя правительства Кузбасса 
(по вопросам социального развития), прием в �0�00�

£ Старосвет ʲеонид ˣладимирович, заместитель 
губернатора Кемеровской области – Кузбасса (по про-
мышленности, транспорту и цифровизации), 
прием в �4�00.
� июля �среда� £ ʱльин ʮенис ˪авлович,
заместитель председателя правительства Кузбасса 

(по агропромышленному комплексу и развитию 
сельских территорий), прием в �4�00.
4 июля �четверг� £ Алексеев Сергей ʱгоревич,
заместитель председателя правительства Кузбасса
(по вопросам культуры, спорта и туризма), 
прием в 14:00.

По вопросу записи на личный прием к должностным 
лицам правительства Кузбасса в соответствии с их 
полномочиями необходимо обратиться в приемную 
граждан администрации правительства Кузбасса по 
телефонам: � ���42� ��-��-��, ��-��-�6, время 
работы £ с 0���0 до ����0.

ʳважаемые кузбассовцы� Со 2 по � июля 2024 
года вы можете обратиться к заместителю губер-
натора Кузбасса, заместителям председателя пра-
вительства Кузбасса, руководителям структурных 
подразделений администрации правительства 
Кузбасса, исполнительных органов Кемеровской 
области £ Кузбасса по телеˉонам прямой линии� 
2 июля �вторник� £ ʮогадов ˣалерий Анатольевич, 
заместитель губернатора Кузбасса (по вопросам без-
опасности и правопорядка), тел. � ���42� �6-��-0� 
�с �� до �6 часов��

£ ʭойко ˥вгений ˣасильевич, начальник департамен-
та по охране объектов животного мира Кузбасса, 
тел. � ���42� �6-46-�� �с ����0 до ����0��

£ ʭоднарчук ˥вгений Сергеевич, начальник управле-
ния по обеспечению деятельности мировых судей 
в Кузбассе, тел. � ���42� ��-0�-0� 
�с �� до �� часов�.
� июля �среда� £ ˣоронина ˥лена Анатольевна, 
заместитель председателя правительства Кузбасса 
(по вопросам социального развития), тел. � ���42� 
�6-�4-�� �с �� до �6 часов�.
4 июля �четверг� £ ˪ятовский Антон Алексан-
дрович, заместитель председателя правительства Куз-
басса (по вопросам образования, науки и молодежной 

политики), тел. � ���42� ��-��-�� 
�с �� до �6 часов��

£ ˧яус Сергей Анатольевич, министр физической 
культуры и спорта Кузбасса, тел. � ���42� �6-�6-�0 
�с �4 до �� часов�� 

£ ˮедотова ˣера ʱльдаровна, председатель комите-
та по охране объектов культурного наследия Кузбасса, 
тел. � ���42� �6-6�-4� �с �� до �� часов�.
� июля �пятница� £ ˮедотов ˪авел Андреевич, 
и. о. начальника управления губернатора Кемеровской 
области – Кузбасса по вопросам профилактики кор-
рупционных и иных правонарушений администрации 
правительства Кузбасса, тел. � ���42� �6-��-6� 
�с �� до �� часов�.
Внимание! Возможны изменения даты и времени 
проведения прямых линий. С актуальной информа-
цией можно ознакомиться на официальном сайте 
администрации правительства Кузбасса (www.ako.ru) 
в разделе «Все новости», в социальных сетях «Одно-
классники» и «ВКонтакте», в аккаунте «Кемеровская 
область – Кузбасс», в мессенджерах Telegram, Viber, 
«Яндекс», на канале «Кузбасс. Официально».
Ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 
8:30 до 17:30 работает телефон обращений к губерна-
тору Кузбасса: � ���42� ��-4�-��.

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 

ЛЕНИНСК-КУЗНЕЦКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА

РЕШЕНИЕ
от 25.06.2024 № 344

г. Ленинск-Кузнецкий

О назначении выборов депутатов Совета народных де-
путатов Ленинск-Кузнецкого муниципального округа перво-
го созыва

В соответствии с пунктом 6 статьи 7 Закона Кемеров-
ской области от 30.05.2011 № 54-ОЗ «О выборах в органы 
местного самоуправления в Кемеровской области – Куз-
бассе», статьей 2 Закона Кемеровской области – Кузбасса от 
06.05.2024 № 46-ОЗ «О преобразовании Ленинск-Кузнецко-
го городского округа, Ленинск-Кузнецкого муниципального 
округа и Полысаевского городского округа» территориаль-
ная избирательная комиссия Ленинск-Кузнецкого городско-
го округа решила: 

1. Назначить выборы депутатов Совета народных депу-
татов Ленинск-Кузнецкого муниципального округа первого 
созыва на 8 сентября 2024 года.

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Кузбасс» 
и в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет» на официальном сайте администрации Ленинск-Куз-
нецкого городского округа в разделе «ТИК».

3. Контроль за исполнением решения возложить на 
председателя территориальной избирательной комиссии 
Ленинск-Кузнецкого городского округа Р.Р. Ибрагимову.

Председатель территориальной 
избирательной  комиссии  

Р.Р. Ибрагимова.
Секретарь  территориальной избирательной комиссии  

О.В. Пономарева.

// фестиваль

Всё о динозаврах, 
и не только

Кузбасская региональная общественная органи-
зация �˧олодые проˉессионалы библиотечного 
дела� получит � миллион 4�� тысяч рублей на 
реализацию проекта �Книжные гастроли�.

Таков результат активного участия организации 
во втором грантовом конкурсе Президентского фон-
да культурных инициатив 2024 года на предоставле-
ние грантов Президента РФ для реализации проектов 
в области культуры, искусства и креативных (творче-
ских) индустрий.

Это специальный фестивальный партнёрский 
проект, который будет реализован совместно с Госу-
дарственной библиотекой Кузбасса для детей и мо-
лодёжи. Он предусматривает выездные творческие 
встречи, презентации новых книг, литературные 
концерты, перформансы, творческие мастер-классы с 
российскими писателями и иллюстраторами.

Жители каждого муниципального образования 
Кузбасса познакомятся с литературным и художе-
ственным творчеством именитых и молодых писате-
лей и художников из 20 российских регионов. Гости 
представят свои регионы, познакомят с литератур-
ными традициями родного края, расскажут о своём 
творчестве. А в Государственной библиотеке Кузбас-
са для детей и молодёжи откроется большая межре-
гиональная книжная выставка «Мы живём в одной 
стране» о достопримечательностях, истории, культу-
ре и литературе тех регионов России, которые пред-
ставляют участники Кузбасского фестиваля «Книж-
ная площадь» и «Книжных гастролей».

В этом году Государственной библиотекой Кузбас-
са для детей и молодёжи запущено предфестиваль-
ное движение: региональный марафон «Попади в пе-
реплёт! Страницы Кузбасского фестиваля «Книжная 
площадь»». В течение лета 10 территорий Кузбасса 
познакомятся с предстоящим фестивалем и встретят-
ся с писателями и художниками-иллюстраторами.

Марафон стартовал в День защиты детей в Тайге. 
Юные тайгинцы встретились с Верой Лавриной – по-
этессой, прозаиком, учёным, краеведом, членом Сою-
за писателей России, приняли участие в театрализо-
ванных игровых программах, посетили литературное 
шоу «Ненапрасное творчество», послушали арома-

ты из литературной осмотеки и выбрали книгу, соот-
ветствующую понравившемуся аромату, погрузились 
в мир манги и комиксов на локации «Рисованные 
истории». С книгами писателей и художников-ил-
люстраторов, ставшими гостями книжных фестива-
лей прошлых лет, познакомит передвижная выставка 
«Попади в переплёт! Страницы Кузбасского фестива-
ля «Книжная площадь», которая расскажет о рабо-
тах Ольги Громовой, Николая Пономарева, Олега Ра-
ина, Хельги Патаки, Аделии Амраевой, Ирины Цхай, 
Аллы Озорниной, Евгения Антоненкова, Станислава 
Востокова, Шамиля Идиатуллина, Натальи Шицкой 
и других.

Эстафету марафона также приняли Белово, пгт 
Крапивинский и пос. Ясногорский. Кузбассовцы 
встретились с поэтом, прозаиком, автором стихов 
для детей Валентиной Устяхиной и писателем Юли-
ей Малевановой.

Анна ǎимоȰǯǦ.

ˣ деревне ʶестаково ʵебулинского округа про-
должается &&& ˧еждународный научно-популяр-
ный ˉестиваль �ʮинотерра�, приуроченный к 
ˤоду семьи в России и ˤоду молодёжи и студен-
тов в Кузбассе. 

Он стартовал в этот понедельник и завершится в вос-
кресенье, 30 июня. Впервые в этом году в программу 
фестиваля включены профориентационные туристско-
образовательные маршруты для школьников. Их участ-
никами станут 300 ребят из Тайги, Анжеро-Судженска, 
Ижморского, Тисульского, Мариинского и Чебулинско-
го муниципальных округов, а также все желающие го-
сти фестиваля, сообщила пресс-служба администрации 
правительства Кузбасса. На своих площадках вузы ре-
гиона проведут интересные мероприятия, расскажут об 
учёбе, особенностях поступления и др.

В дни фестиваля гости участвуют в пеших, велоси-
педных и автобусных экскурсиях, в том числе на ме-
сто палеонтологических раскопок «Шестаково 3» и в 
музей истории Мариинска. Кроме того, открыта для 
посещения первобытная деревня, где можно посмо-
треть жилища и быт древних людей. 

Продолжается конкурс «Диновидение» среди 
творческих коллективов Кузбасса, стартовал III Меж-
дународный научный симпозиум «Палеонтологиче-
ские местонахождения и геологические памятники 
России: исследования, музеефикация, сохранение и 
перспективы развития». Также работает много дру-
гих познавательных и развлекательных площадок.

Напомним: в 2023 году в рамках нацпроекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства», инициированного прези-
дентом РФ Владимиром Путиным, фестиваль стал од-
ним из 36 мероприятий, поддержанных Правительством 
России, и получил грант в размере 21 млн рублей.

Ǌлȳǟа Соловȳева.
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  Фото ǁеннаǢия ǍǱтинȯева.

řоŭинũ ůŭёт теŪƈ
Список федеральных льгот 

с портала «Госуслуги»

Контрактнику:
σ возможность приобрести 

жильё за счёт Минобороны че-
рез накопительно-ипотечную си-
стему;

σ служебное жильё или ком-
пенсация за наём;

σ бесплатное обследование, 
лечение и реабилитация в воен-
но-медицинских учреждениях;

σ страхование жизни и здоро-
вья;

σ военная пенсия после 20 лет 
службы;

σ региональные меры под-
держки.

Семье:
σ путёвки в лагеря отдыха для 

детей;
σ квоты на обучение детей в 

вузах;
σ дополнительные меры 

поддержки – в зависимости от 
региона.

Все желающие поступить на во-
енную службу по контракту могут 
обратиться в военный комиссари-
ат по месту жительства либо на-
прямую в пункт отбора на военную 
службу по контракту по адресу: 
Кемерово, бульвар им. Академика 
Л. С. Барбараша, д. 3, тел. 
8 (3842) 77-07-57. Также можно 
подать заявку через портал «Гос-
услуги».

Серǟеǥ Ǆванов.

ŋстреƀи с Ŭероƈми

В Анжеро-Судженске прошла 
встреча с участником специаль-
ной военной операции, ветера-
ном боевых действий Юрием 
Владимировичем Кадачиговым, 
организованная при содействии 
фонда «Защитники Отечества». 
Ветеран рассказал ребятам о 
примерах патриотизма из свое-
го детства и провёл аналогию с 
сегодняшним днем. Поговорили 
про значимость надёжных то-
варищей на поле боя и в мирной 
жизни, смелость, человеческие 
ценности, информационную 
войну и многое другое, что важ-
но понимать подрастающему по-
колению. Специалисты фонда 
уверены, что детям важно ви-
деть и общаться с современными 
героями, которые защищают ин-
тересы их Родины, чувствовать 
гордость за героические подви-
ги соотечественников.

͋ирне воин
В Ленинске-Кузнецком так-

же прошла интересная встреча. 

Ветераны СВО пообщались с ак-
тивистами общественного дви-
жения «Маскировочные сети». 
Волонтёры занимаются плете-
нием сетей для спецоперации. В 
этой важной и бескорыстной ра-
боте участвуют многие жители 
региона от школьников до пен-
сионеров. Работа идёт каждый 
день. 

Участники волонтёрского 
движения говорят, что плести 
маскировочные сети, которые 
необходимы в зоне СВО, про-
сто, особых навыков для этого 
не требуется, правда, тут важна 
усидчивость. Научиться навя-
зывать на сетку тканевые лен-
ты можно сравнительно быстро: 
техника несложная, но трудоём-
кая. Как рассказывают участни-
ки движения, нужно вплетать 
кусочки ткани в каждую ячейку 
сетки, а это кропотливый труд. 

На встрече присутствова-
ли ветераны боевых действий в 
Чечне и зоне проведения спец-
операции, глава Ленинск-Куз-

нецкого городского округа, 
социальные координаторы фи-
лиала фонда «Защитники Оте-
чества» и учащиеся школ. Так-
же для гостей была проведена 
экскурсия по помещению, про-
демонстрирована техника пле-
тения носилок, маскировочных 
сетей и пошива халатов.

͋олоде патриот
Более 200 школьников из 

Кузбасса совершили поездку по 
новому туристическому марш-
руту «Тропою воинской славы». 
Сразу шесть организованных 
групп детей поехали из Кеме-
рова в Топки. Участниками про-
екта, стартовавшего в мае, ста-
ли более 200 школьников, в том 
числе дети героев СВО, а также 
воспитанники Кузбасского цен-
тра дополнительного образова-
ния Дома Юнармии. 

Программа включает в себя 
рассказы о подвигах сибиряков 
во время Великой Отечествен-
ной войны, работе тыловых го-

спиталей, трудовом героизме 
женщин и детей. Ребята узнали, 
в каких тяжёлых условиях при-
ходилось работать врачам в го-
спиталях, ознакомились с исто-
рией строительства стальной 
магистрали и смогли проник-
нуться бытом наших тыловиков. 
Героические примеры прошло-
го способствуют воспитанию со-
временных патриотов. Школь-
ники вдохновились увиденным 
и пообещали брать пример с 
земляков. Все они хотят повто-
рить поездку по маршруту в сле-
дующем году.

В Центре профкомпетенций 
«Вектор» Прокопьевского му-
ниципального округа в рамках 

муниципального мероприя-
тия «День призывника» прошёл 
приём школьников в ряды 
Юнармии. 35 мальчишек и дев-
чонок дали клятву быть верны-
ми Отечеству и юнармейскому 
братству, быть патриотом и до-
стойным гражданином России. 
На мероприятии присутство-
вал ветеран СВО Сергей Крю-
ков. Герой пожелал призывни-
кам крепкого здоровья, веры в 
себя, мужества и терпения. Бу-
дущие защитники также прове-
рили навыки и умения на таких 
военно-спортивных состязани-
ях, как лазертаг, сборка-разбор-
ка автомата, стрельба.

ǁǦаǮерина ƾолǦова.

˪резидент России ˣладимир ˪утин во время послания ˮедеральному 
собранию дал чётко понять, что люди, которые защищают нашу Родину, 
должны стать новой элитой страны. ʱменно они будут играть всё более 
важную роль во всех сˉерах жизни, в том числе и в поддержании 
патриотизма у граждан, особенно у подрастающего поколения. ʭойцы 
и ветераны спецоперации понимают всю ответственность, которую 
возложил на них главнокомандующий, и делают всё, 
чтобы рассказывать людям правду о нынешних событиях.

ˣоенные комиссариаты 
Кузбасса, а также областной 
пункт отбора продолжают 
работу по заключению 
контрактов с жителями 
нашего региона. 

При заключении контракта сроком от 
одного года кузбассовцы получат сумму 
в 835 тысяч рублей. В неё входит единов-
ременная федеральная выплата в размере 
195 тысяч рублей. А единовременная вы-
плата от правительства Кузбасса составля-
ет 400 тысяч рублей. 

Рассказывает ветеран СВО Виталий, ко-
торый после ранения продолжает служ-
бу в военном комиссариате Кемеровской 
области – Кузбасса: «Почему служба по 
контракту очень важна? Сейчас явно вид-
но, что поднимает голову тёмная сила, что 
на Западе процветает настоящий фашизм: 
он не знает ни чести, ни совести. Для них 
нет никаких правил, и с этим нужно закан-
чивать рано или поздно. Если судить об 
обычных гражданских вещах, – продол-
жает Виталий, – то служба по контракту – 
это стабильность практически во всём: и 
в службе, и в жизни. То есть ты знаешь, к 
чему стремиться, тебе всегда помогут то-
варищи».

Участник специальной военной опера-
ции Владимир после ранения также про-
должает служить Родине в военном комис-
сариате Кузбасса. 

«Национализм во всех его проявлени-
ях должен быть отправлен на свалку исто-
рии, – считает он. – И это должны сделать 
мы, профессиональные военные».

Говоря о том, насколько оперативно про-

ходит отбор военнослужащих по контракту, 
Владимир подчёркивает, что никаких про-
волочек нет и не может быть: «Сдали доку-
менты в военкомат, прошли комиссию, до-
ждались звонка, убыли к месту службы. Всё 
чётко, быстро, по-военному».

͉то моͥет слуͥить�
Последовать примеру кузбассовцев и 

присоединиться к защитникам Отечества 
может любой россиянин в возрасте от 18 
до 65 лет. Контракт заключается на разный 

срок: один год, два, три или пять лет. Пара-
метры отбора будущих военнослужащих 
по здоровью упростились. Заключить кон-
тракт могут люди с разными категориями 
годности к военной службе от А до В вклю-
чительно. 

«Я очень уважаю выбор и поддерживаю 
тех кузбассовцев, которые выбирают воен-
ную службу, идут защищать нашу Родину», 

– говорит заместитель начальника пункта 
отбора на военную службу по контракту 
второго разряда г. Кемерово старший лей-
тенант Денис Епифанов.

͍ Ͳинансовой стороне
Напомним меры поддержки доброволь-

цев. Общая сумма выплат, которые может 
получить военнослужащий по контракту, 
первоначально составляет 835 тысяч рублей.

При заключении контракта сроком от 
одного года военнослужащие получают 
единовременную федеральную денежную 
выплату в размере 195 тысяч рублей. Еди-
новременная выплата от правительства 
Кузбасса составляет 400 тысяч рублей. Она 
выплачивается участникам специальной 
военной операции. 

Помимо этого, в расширенный список 
льгот входят вещевое и повышенное денеж-
ное довольствие, медицинская страховка. 
Также воину присваивается статус «Вете-
ран боевых действий» со всеми льготами 
этой категории защитников Отечества.

Заключая контракт, доброволец по-
лучает возможность вступить в ипотеч-
ную систему обеспечения жильём военно-
служащих. С полным списком льгот можно 
ознакомиться на сайте Министерства обо-
роны России, в разделе «Социальные га-
рантии».
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// консультация

Ōорƈƀũƈ линиƈ Ÿо ūоŸросũм ŗŕŚ 

 Фото Ǐавелия ƿаȱирова.

// профориентация

Когда мы сталкиваемся с проблемами, связанными 
со здоровьем, то порой не знаем, у кого можно опе-
ративно получить квалифицированные ответы на 

интересующие вопросы. 
В Территориальном фонде ОМС Кемеровской области 

– Кузбасса работает круглосуточная бесплатная телефон-
ная линия, на которую можно обратиться по любым во-
просам, связанным с обязательным медицинским стра-
хованием. Номер контакт-центра 8-800-200-60-68.

Сегодня специалисты ТФОМС начальник отдела ор-
ганизации ОМС Наталья Киселева и главный консуль-
тант врач-эксперт отдела организации защиты прав 
застрахованных Юлия Чеберда ответят на вопросы куз-
бассовцев, поступившие на телефон горячей линии. 

«Я потеряла пластиковую карточку полиса ОМС. Куда 
обратиться за новой?» – интересуется Яна, 29 лет, г. Бе-
рёзовский.

Наталья Киселева:
– В случае утраты, ветхости или непригодности 

дубликат полиса ОМС не выдаётся. Связано это с тем, что 
с 1 декабря 2022 года выпуск привычных для всех бу-
мажных бланков и пластиковых карт прекратился, с 
этого времени оформляются цифровые полисы ОМС. 
Цифровой полис ОМС представляет собой штрих-код и 
является виртуальным аналогом полисов ОМС на мате-
риальных носителях.  

При необходимости застрахованное лицо может за-
просить в страховой медицинской организации выпи-
ску из Единого регистра застрахованных лиц, содержа-
щую информацию о застрахованном лице, и цифровой 
полис в виде штрих-кода.  Или сформировать выписку 
самостоятельно в личном кабинете на портале «Госус-
луги» без посещения страховой медицинской органи-
зации. 

Для этого необходимо зайти в личный кабинет на 
«Госуслугах» в раздел «Документы», затем – в раздел 
«Здоровье» и нажать кнопку «Полис ОМС». На экра-
не отобразится штриховой код и единый номер полиса 
ОМС. Там же указаны сведения о регионе страхования, 
страховой медицинской организации, прикреплении к 
медицинской организации.

При этом все ранее выданные полисы ОМС остают-

ся действительными и не требуют замены. То есть нет 
никакой необходимости обращаться в страховую ком-
панию или на портал «Госуслуги», чтобы получить циф-
ровой полис, потому что всем гражданам, которые уже 
застрахованы по ОМС, цифровой полис присваивается 
автоматически. 

«Моему ребёнку скоро исполнится 1,5 года. Согласно 
графику вакцинации, ему необходимо поставить привив-
ки АКДС и от полиомиелита. Некоторое время ребёнок 
будет проживать у бабушки в другом регионе. Скажите: 
можно ли привить ребёнка по месту его пребывания? Что 
для этого нужно сделать?» – спрашивает Мария, 32 года, 
г. Кемерово.

Юлия Чеберда:
– Учитывая, что вакцинация по возрасту ребёнку про-

водится по назначению врача в соответствии с Нацио-
нальным календарём профилактических прививок, ро-
дителю или законному представителю ребенка необ-
ходимо обратиться в территориальную детскую поли-
клинику по месту фактического пребывания ребёнка, 
записаться на приём к педиатру, чтобы врач определил 
медицинские показания для проведения вакцинации. 
При себе желательно иметь выписку из амбулаторной 
карты ребёнка (из поликлиники прикрепления), приви-
вочный сертификат и направление из поликлиники при-
крепления для получения плановой помощи. Эти меди-

цинские документы желательно предоставить педиатру 
на приёме в поликлинике по месту пребывания ребенка.

Обращаем ваше внимание, что перед тем как поста-
вить профилактическую прививку, законным пред-
ставителям несовершеннолетних детей в возрасте до 
14 лет (родителям, усыновителям, опекунам) необходи-
мо в обязательном порядке оформить информированное 
добровольное согласие на медицинское вмешательство. 
Это требование действующего законодательства. 

«Мне отказали в приёме в поликлинике, потому что 
в регистратуре я показал штрих-код полиса ОМС, но не 
предъявил паспорт. Правомерно ли это?» – возмущается 
Андрей, 43 года, г. Топки.

Наталья Киселева:
– В соответствии с действующим законодательством 

об обязательном медицинском страховании, до 31 де-
кабря 2025 года при обращении в медицинскую органи-
зацию для получения плановой медицинской помощи 
застрахованным гражданам необходимо предъявлять 
полис ОМС на материальном носителе (бумажный бланк, 
пластиковый полис или выписка о полисе) и документ, 
удостоверяющий личность. Эти документы нужны спе-
циалисту медицинской организации, чтобы проверить в 
информационной базе факт страхования по ОМС. 

На данный момент не все медицинские организации 
имеют техническую возможность считывать штрих-код, 
поэтому на время переходного периода, который введён 
до 31 декабря 2025 года, при себе необходимо иметь оба 
документа.  

А вот начиная с 1 января 2026 года в поликлинике 
гражданин сможет предъявить по своему выбору либо 
полис ОМС (выписку о полисе, штрих-код, сохранённый 
на телефоне), либо документ, удостоверяющий личность 
(паспорт, свидетельство о рождении – для детей млад-
ше 14 лет).

При этом медицинская помощь по экстренным пока-
заниям оказывается без предъявления полиса ОМС или 
документов, удостоверяющих личность.  

Также недопустим отказ в оказании медицинской 
помощи лицам, которые не предъявили полис ОМС, но 
предъявили паспорт. 

ǋȷǮр ǌоманов.

Řерūый ƁũŬ нũūстреƀу слуůŪе řоŭине

Выездные комиссии по набо-
ру в военные вузы действуют уже 
не первый год. Они появились в 
начале пандемии коронавиру-
са с целью сберечь здоровье пар-
ней и девушек, которые хотят в 
будущем стать военными. Если 
раньше им нужно было самостоя-
тельно добираться в город, где на-
ходится желаемый вуз, то теперь 
можно сказать, что вуз пришёл 
к ним. Причём не один: выезд-
ная комиссия работает в инте-
ресах всех вузов Минобороны 
России. Благодаря этому абиту-
риенты оказались в двойном вы-
игрыше. Во-первых, сдать всту-
пительные испытания получили 
возможность ребята из отдалён-
ных территорий, семьям которых 
поездка в крупные города вроде 
Москвы или Санкт-Петербурга 
была не по карману. Во-вторых, 
если раньше у абитуриента была 
фактически одна попытка на по-

ступление (и в случае неудачи он 
терял целый год), то теперь может 
получить приглашение из друго-
го военного вуза, в который возь-
мут по итогам отбора.

«Набор в военные вузы прохо-
дит ежегодно. Преимущества для 
выпускников школ огромные – в 
первую очередь это получение 
высшего образования бесплатно, 
полное государственное обеспе-
чение, гарантированное место 
службы. Это интересные специ-
альности и возможность отдать 
долг Родине», – рассказала Елена 
Андреева, доцент кафедры гума-
нитарных и социально-экономи-
ческих дисциплин Военной ака-
демии связи Санкт-Петербурга.

Абитуриенты предоставляют 
комиссии сведения о результа-
тах ЕГЭ. Непосредственно на ме-
сте они проходят два типа всту-
пительных испытаний. Первое 
направлено на определение пси-
хологической устойчивости к 
прохождению военной службы. 
Ребята проходят тестирование и 
собеседование. С сосредоточен-
ными лицами выходят из ауди-
тории и направляются на улицу. 
Здесь их ждут испытания вто-
рого типа: на определение уров-
ня физической подготовки. К 
ним относится бег на короткую 
и длинные дистанции, а также 
подтягивания.

Мотивы у ребят, желающих 
поступить в военные вузы, раз-
ные. Некоторые являются пред-
ставителями воинских династий 
и хотят продолжить дело отцов, 
дедов и прадедов. Других же 
привлекают преимущества, ко-
торые ждут их в будущем.

«Всё вокруг меняется, а здесь 
– стабильность. Рабочее место 
гарантировано, ведь защитни-
ки нашей стране нужны всег-
да. Зарплата достойная, ипоте-
ка льготная и так далее. Ну и на 
пенсию уйду пораньше», – поде-
лился в перерыве между вступи-

тельными испытаниями один из 
абитуриентов.

Один за другим ребята про-
ходят все испытания. Их ре-
зультаты будут переданы в вузы 
для принятия окончательного 
решения о поступлении. Дело 
остаётся за малым: дождаться 
звонка из приёмной комиссии 
и услышать волшебные слова: 
«Вы рекомендованы к зачисле-
нию». 

АнǠреǥ ǁрмолȵǦ.

ˣ Кемерове на базе гимназии ̲ 2� начала 
работу выездная комиссия ˧инистерства 
обороны Российской ˮедерации по набору 
в военные вузы нашей страны. ˩на направлена 
на абитуриентов, желающих связать жизнь 
с ратным делом.

// справка
Ȟыездɒа΄ ȭоɑиȱȱи΄ Ȣиɒиȱтер-

ȱтва оороɒы Рȩ по ɒаору 
в воеɒɒые вузы удет раотатə 

в Кеɑерове до �0 июл΄. 
Ȥ вреɑеɒи проȳоɎдеɒи΄ 

вȱтупителəɒыȳ иȱпытаɒий 
аитуриеɒты ɑогут 

договоритəȱ΄ по телеоɒаɑ�  

(

�����4���2�, 

����00�42�2, 
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�����00�0��.

Ƚл΄ уɔаȱтɒиȭов ȱпеɓиалəɒой 
воеɒɒой операɓии и ɔлеɒов 

иȳ ȱеɑей предуȱɑотреɒы лəготы 
при поȱтуплеɒии.
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œ рũŪоте ȟ с лƇŪоūƅƇ 

 Фото Ǐерǡея ǖǭиȯа.

͎ерспективне кадр 
По данным Министерства 

образования Кузбасса, в этом 
году колледжи и техникумы ре-
гиона окончат более 16 тысяч 
ребят, в том числе 467 студен-
тов целевого обучения. Выпуск-
никами новых образователь-
ных программ федерального 
проекта «Профессионалитет» 
станут 89 человек. 

«Президент России Влади-
мир Путин подчёркивает, что 
освоение новых производствен-
ных и управленческих техно-
логий должно сопровождаться 
притоком квалифицированных 
кадров, – отметил врио губер-
натора региона Илья Середюк. 

– Для этого мы в Кузбассе от-
крываем новые направления 
в образовании, переоснаща-
ем учебные аудитории, науч-
ные лаборатории. Наша главная 
цель – чтобы все выпускники 
получили востребованную спе-
циальность, оставались жить и 
работать в Кузбассе. Ждём всех 
наших ребят на предприятиях 
региона».

Напомним: специалистов 
сейчас готовят 66 профессио-
нальных образовательных ор-
ганизаций. Кузбасские про-
фессионалы сегодня крайне 
востребованы у работодателей.

На сегодняшний день наи-
более популярными направле-
ниями у юных кузбассовцев яв-
ляются «Правоохранительная 
деятельность», «Информацион-
ные системы», «Архитектура», 
«Педагогика и образование». 

По информации профильно-
го министерства, за последние 
три года у молодёжи и работо-
дателей возрос спрос и на но-
вые направления, среди кото-
рых следующие: «Мехатроника 
и мобильная робототехника», 
«Техника и искусство фотогра-
фии», «Эксплуатация беспи-
лотных авиационных систем», 
«Веб-разработка», «Интеллек-
туальные интегрированные си-
стемы». 

Между тем встретиться мо-
лодым специалистам и работо-
дателям в регионе помогает и 
Всероссийская ярмарка трудо-
устройства. Благодаря ей, на-
пример, в этом году предпри-
ятию «Кузбасский бройлер» 
удалось подобрать на имеющи-
еся вакансии 40 кандидатов. В 
течение месяца на работу при-
няты 32 человека, в том числе 
18 молодых людей в возрасте 
до 30 лет. По результатам яр-
марки в Прокопьевске на про-
изводственную практику в «Те-
плоэнергоремонт» приглашены 
теплотехниками 15 студентов, 
ещё 3 приняты на практику в 
«Горэлектротранс».

На беловское предприятие 
«Кузбассрадио» по программе 
субсидирования найма приш-
ли работать 8 студентов. Ребя-
та трудятся по рабочим про-
фессиям: слесарь-сборщик, 
маркировщик, литейщик пласт-
масс, обработчик изделий из 
пластмасс.

Аграрнй проͲиль 
В Кузбассе особой популяр-

ностью пользуются и специ-
альности аграрного комплекса. 
Профессионалов среднего звена 
в этой отрасли готовит Кемеров-
ский аграрный техникум имени 
Г. П. Левина.

Как сообщили в Министер-
стве образования Кузбасса, в 
этом учебном году из стен обра-
зовательной организации выпу-
скается более 200 ребят, из них 
18 – с красным дипломом. По-
следние 13 студентов защищали 
выпускные квалификационные 
работы по специальности «Вете-
ринария».

«Стремление к учёбе и работе 
у ребят есть, – отметил Сергей 
Невмывако, председатель ГЭК, 
начальник Кузбасской станции 
по борьбе с болезнями живот-
ных. – В нашем учреждении на 
сегодняшний день трудятся во-
семь выпускников аграрного 
техникума: три человека рабо-
тают с крупным рогатым скотом, 
четыре – в областной веткли-
нике и один занимается ветсан-
экспертизой. Сейчас, после за-
щиты, ждём в наш коллектив 
ещё двух человек: ветеринаров-
фельдшеров». 

Поясним: среди основных за-
дач станции значится организа-
ция проведения мероприятий в 
Кемерове и в Кемеровском му-
ниципальном округе по пред-
упреждению и ликвидации бо-
лезней животных, обеспечение 
контроля безопасности продук-

тов и сырья животного проис-
хождения. 

По информации управления 
ветеринарии Кузбасса, за 2023 
год проведено 34 455 исследо-
ваний крупного и мелкого ро-
гатого скота, лошадей, вакци-
нировано 11 475 голов против 
сибирской язвы.

За пять месяцев 2024 года 
окончено 14 964 исследования 
и вакцинировано 5 434 зверопа-
циента.

С целью выпуска в оборот 
безопасной продукции ветсан-
экспертами в минувшем году ор-
ганизовано 171 524 экспертизы 
продукции животного проис-
хождения: мяса, молока, молоч-
ных продуктов, яйца, мёда, ово-
щей. За пять месяцев 2024-го 

– 65 940.
Между тем многие ребята со-

вмещали работу с учёбой. К при-
меру, выпускница Кемеровско-
го аграрного техникума имени 
Г. П. Левина Анастасия Мош-
карева уже трудится в одной из 
ветеринарных клиник Кемеро-
ва. «Я с детства мечтала об этой 
профессии, – призналась Настя. 

– Сильно люблю животных. Ре-
шила, что профессиональный 
путь свяжу именно с ветерина-
рией. После девятого класса по-
ступила в техникум». 

В выпускной квалификаци-
онной работе Анастасия обрати-
лась к различным заболеваниям 
кошек и собак. «С мая по октябрь 
в клинике много собак с пиро-
плазмозом, который передаётся 
от клеща. То есть животные не 

обработаны или обработаны не-
качественными препаратами», – 
говорит она. 

А выпускница Анна Ковалева 
после окончания техникума со-
бирается поступать в аграрный 
вуз, а затем попробовать себя 
на крупном сельскохозяйствен-
ном предприятии. Кстати, в се-
мье она первый ветеринар, да и 
медик – тоже. Темой её диплом-
ной работы стали методики диа-
гностики, профилактики и лече-
ния инфекционного стоматита у 
кроликов.

Напомним: молодые специа-
листы, окончившие профессио-
нальные образовательные орга-
низации, получают социальное 
пособие в размере 20 тысяч ру-
блей. Такая единовременная 
мера поддержки положена тем 
выпускникам, которые уедут ра-
ботать в образовательные ор-
ганизации сельской местности. 
Также ежегодно лучшим выпуск-
никам колледжей и техникумов 
региона вручается премия – 
5 тысяч рублей.

Кроме того, в Кузбассе дей-
ствует целый пакет мер под-
держки для студентов системы 
СПО, в том числе детей-сирот. 
Ежемесячная доплата к стипен-
дии положена и студентам-инва-
лидам. Отличники пользуются 
бесплатным проездом на город-
ском транспорте, а иногород-
ние получают скидку 50 процен-
тов для оплаты проезда до места 
проживания и другие меры под-
держки. Ребятам, чьи родители 
принимают участие в СВО, пре-
доставляется горячее питание, 
освобождение от оплаты обще-
жития, бесплатный проезд на 
пригородном и междугороднем 
транспорте и 100-процентная 
оплата обучения.

͂ лето   активно 
В Кузбассе проходит кампа-

ния по трудоустройству под-
ростков на время летних кани-
кул. В рамках проекта «Трудовой 
десант» региональная служба 
занятости трудоустраивает не-
совершеннолетних в возрасте от 
14 до 17 лет. На данный момент в 
Кузбассе уже трудоустроено бо-
лее 11,3 тысячи подростков. Это 

в 1,8 раза больше, чем за анало-
гичный период прошлого года. 
«Рост занятости подростков на-
блюдается во всех сферах, кро-
ме сферы здравоохранения, где 
он незначителен, – подчеркнул 
врио губернатора Кузбасса Илья 
Середюк. – Работу необходи-
мо усилить, потому что это не 
только позволяет найти ребятам 
дело во время летних каникул, 
но и проводить профориента-
цию. Особенно важно вовлекать 
ребят в работу несложных ме-
дицинских профессий, чтобы 
они могли познакомиться с этой 
сферой».

Временные рабочие места, не 
требующие квалификации, соз-
даны для подростков как в бюд-
жетной сфере, так и на крупных 
предприятиях. В основном ра-
боту предоставляют учрежде-
ния образования, культуры и 
спорта, здравоохранения, соц-
защиты, ЖКХ, а также орга-
низации досуга и развлечений. 
Ребята озеленяют и благоустра-
ивают территории, работают по-
мощниками вожатых в летних 
школьных лагерях и на детских 
площадках, помогают в прове-
дении праздничных городских 
мероприятий, оказывают по-
мощь пожилым людям и инва-
лидам.

В лидерах по временной за-
нятости подростков – Яйский 
округ, где нашли работу более 
28 процентов ребят. Более 16 
процентов несовершеннолетних 
трудоустроено в Анжеро-Суд-
женске, Мысках, Полысаеве, а 
также в Мариинском, Новокуз-
нецком и Яшкинском округах. 
Планируется, что в 2024 году 
при содействии службы занято-
сти на временную работу будет 
устроено порядка 32 тысяч несо-
вершеннолетних кузбассовцев.

В этом году впервые в коллед-
жах и техникумах созданы тру-
довые отряды подростков. Бо-
лее 500 несовершеннолетних 
студентов будут трудоустроены 
в Кузбасском региональном от-
делении «Российские студен-
ческие отряды» и на базе своих 
образовательных организаций. 
Кроме того, запущен новый ре-
гиональный проект «Лето с 
наставником» с целью недо-
пущения роста подростковой 
преступности.

Напомним: несовершенно-
летним работникам гаранти-
руется официальное трудо-
устройство в соответствии с 
законодательством. Работода-
тель выплачивает им заработ-
ную плату не ниже минималь-
ного размера оплаты труда, 
пропорционально отработан-
ному времени. Дополнительно 
служба занятости выплачива-
ет несовершеннолетним мате-
риальную поддержку в размере 
2 094 рубля в месяц.

Подробная информация по 
временному трудоустройству 
подростков размещена на интер-
активном портале Министер-
ства труда и занятости населе-
ния Кузбасса.

Алена Смирнова.

śысƈƀи ŸроŽессионũлоū ŸоŸолнƈт рƈŭы рũŪоƀей молоŭёůи œузŪũссũ нынеƁним летом
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œреŸкũƈ комũнŭũ ȟ нũŭёůнũƈ рũŪотũ

Безопасность 
меͥдународного уровнͽ

Шахтёрский труд – один из самых тя-
жёлых, потому в этой отрасли всегда на 
первом месте стояли технологии, кото-
рые помогли бы нашим горнякам уверен-
но уходить на работу, не боясь за жизнь и 
здоровье. Уникальные современные эко-
логичные и экономичные разработки в 
этой области уже два десятилетия пред-
лагает команда «РАНК 2» – инноватор и 
производитель анкерных систем и техно-
логий ведения горных работ для горнодо-
бывающей промышленности.

В начале 2000-х небольшой штат на-
чал рассчёт предложений, которые помо-
гут облегчить и обезопасить труд шахтё-
ров при креплении выработок. С тех пор 
команда стала намного больше, увели-
чился и ассортимент выпускаемой про-
дукции, основанной на собственных ин-
новационных разработках.

Постоянные партнёры комапании 
поддерживают долгосрочные отноше-
ния с научно-производственным объ-
единением, потому что видят зрелость, 
стабильность, устойчивость производ-
ства и коллектива. Это позволило «РАНК 
2» добиться успехов и на международ-
ном рынке. Сегодня организация успеш-
но сотрудничает с горнодобывающими 
предприятиями в Казахстане, Киргизии, 
Вьетнаме и Индии.

Команда «РАНК 2» разработала и вве-
ла в эксплуатацию 22 вида канатных ан-
керов и других инновационных видов ан-
керных крепей, большинство из которых 

защищено патентами Российской Феде-
рации. Также здесь производятся опор-
ные элементы и экологически чистые ам-
пулы на основе минеральной композиции 
для закрепления анкеров в шпуре.

Комания предлагает комплексный 
инжиринговый подход, отвечая за осу-
ществление полного цикла крепления 
подземных горных выработок. В рабо-
те используется автоматизированная си-
стема контроля расслоения кровли АСДК 
ЭЛМОН, тоже собственная разработка. 

Полученный опыт команда использова-
ла при разработке Федеральных норм и 
правил «Инструкция по применению и 
расчёту параметров анкерной крепи», ко-
торые теперь являются нормативно-пра-
вовой базой в этой сфере. Всё это говорит 
лишь о том, что «РАНК 2» отвечает за ка-
чество своей работы, зная, как управлять 
рисками.

͍пора компании   лͼди
Предприятие переживало и взлёты, и 

тяжёлые периоды, и во все времена глав-
ным активом «РАНК 2» оставались люди. 
Коллектив здесь – одна большая семья. 
Вместе работать, вместе отдыхать, друж-
но, весело, интересно. Все сотрудники ком-
петентны в своих направлениях, отлич-
но знают работу и помогают предприятию 
идти намеченным курсом и занимать веду-
щие позиции на международном рынке.

Руководство «РАНК 2» отмечает до-

бросовестный труд своих сотрудников, 
а потому заботится о них, обеспечивая 
комфортные условия. В 2013 году работ-
ники переехали в новое офисное здание 
в городе Кемерово, где оборудован мно-
гофункциональный зал для проведения 
совещаний и других представительских 
мероприятий. Расширены производ-
ственные мощности цеха в жилом райо-
не Кедровка. Регулярно ремонтируются 
производственные и офисные помеще-
ния, обновляется служебный транспорт, 
станочное оборудование.

Многие социальные вопросы решают-
ся во взаимодействии с областными и го-
родскими властями. Работники с детьми 
бесплатно посещают новогодние пред-
ставления в драматическом и музыкаль-
ном театрах, цирке. В оздоровительном 
лагере «Лесная сказка» отдохнули 26 де-
тей сотрудников. А 3 работникам выде-
лили льготные жилищные займы по про-
грамме «Молодая семья».

Конечно, лучших отмечают награда-
ми. За 20 лет 12 работников удостоены 
нагрудного знака «Шахтёрская слава» 
разных степеней от Министерства энер-
гетики Российской Федерации. Более 115 
человек награждены медалями, почётны-
ми грамотами и благодарственными пись-
мами администрации Кемеровской области 
и правительства Кузбасса, администрации 
Кемерова, Кузбасского союза работодате-
лей, также более 200 сотрудников имеют 
награды от родного предприятия.

Сегодня компания «РАНК 2» развивает-
ся большими темпами, ежегодно расширяя 
ассортимент инновационных технологий и 
продукции, увеличивая рынок сбыта дале-
ко за пределами нашей страны. Сложный и 
долгий путь позволил компании занять по-
ложение одного из лидеров на рынке, стать 
надёжным партнёром и уверенно идти впе-
рёд, создавая своё будущее.

ǁвǟениȶ ƽлиǣниǦова.

Ŗũуƀно�Ÿроизūоŭстūенное оŪƃеŭинение mřŉŖœ �} отмеƀũет 
���летний ƇŪилей� ŋсе Ɔти Ŭоŭы комŸũниƈ отūеƀũет 
зũ ŪезоŸũсностƅ рũŪотникоū Ɓũхт� Ÿриƀём не толƅко 
ū œузŪũссе� но и ū ŭруŬих реŬионũх� ŭũůе зũруŪеůом

// цифры
σ �0 ɑлɒ едиɒиɓ продуȭɓии произвела 

ȭоɑпаɒи΄ за 20 лет. 
σ Более �0 ȱтатей опулиȭоваɒо 

в ɒауɔɒыȳ Ɏурɒалаȳ.
σ Более �00 проеȭтов реализовала 

ȭоɑпаɒи΄ за годы раоты.

Реклама. ООО «КСИЛ -КУЗБАСС» ИНН 42051776732
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  ǂиректор ǈемеровскоǧ ǁǎǛǏ Ǐǁǈ ƾнǢреǧ ǈатǱǡанов.

ŦнерŬетикũ не стоит нũ месте� 
ő тũк Ūуŭет ūсеŬŭũ�

– Андрей Владимирович, 
90 лет – это много или мало?

– Вопрос неоднозначный. В 
истории станции было много вы-
зовов, которые она с честью пре-
одолела, с этой точки зрения мы 
прошли большой путь. Если же 
говорить об оборудовании, то 
на станции произошло довольно 
много изменений с момента вво-
да её в эксплуатацию. Оборудо-
вание совершенствовалось, стан-
ция расширялась, и сегодня она 
представляет собой современ-
ное предприятие с постоянным 
обновлением технологий. Стан-
ция остаётся молодой и с точки 
зрения коллектива, потому что 
средний возраст наших сотруд-
ников – 42 года. У нашего пред-
приятия достойный возраст, бо-
гатый опыт и хорошие традиции.

– Что сегодня представля-
ет собой Кемеровская ГРЭС и 
что меняется?

– На сегодняшний день наше 
предприятие обеспечивает те-
плом 70 процентов левобереж-
ной части города Кемерово. 
Выдаёт в единую сеть электро-
энергию, которая поступает 
промышленным предприятиям 
региона и в дома жителей. 

Главное для нашего коллек-
тива – поддерживать самый вы-
сокий уровень надёжности ра-
боты оборудования. В этом году, 
к примеру, основные усилия на-
правлены на замену поверхно-
стей нагрева котлов, чтобы обе-
спечивать их безаварийную 
работу в зимний период, когда 
это особенно необходимо для 
теплоснабжения города. Также 
ведётся замена насосного обо-
рудования, капитальные и те-
кущие ремонты. В планах у нас 
наращивание темпов по модер-
низации станции, её оснащения, 
чтобы качественно обеспечи-
вать жителей города Кемерово 
светом и теплом.

– Кемеровская ГРЭС нахо-
дится в центре города, потому 
ей уделяется особое внима-
ние с точки зрения экологии. 
Какие проекты в этой обла-
сти вы реализуете на данный 
момент?

– Действительно, внимание 
к нашей электростанции самое 
пристальное и экологические 
аспекты её работы всегда на пе-
реднем плане. Поэтому исправ-
ная работа газоочистного обо-
рудования для нас была и будет 
в приоритете. В прошлом году 
мы капитально отремонтирова-
ли два электрофильтра, уровень 
очистки дымовых газов на них 
98–99 процентов. В этом году 
выполним замену оборудова-
ния ещё на двух электрофиль-
трах и так будем продолжать 
эту работу, чтобы на постоян-
ной основе обеспечивать про-
ектную мощность очистных 
систем. Более того, сейчас мы 
занимаемся проектом по уста-

новке датчиков онлайн-монито-
ринга уходящих газов. Надзор-
ные органы смогут в реальном 
режиме контролировать работу 
нашего оборудования, а опера-
тивный персонал станции кор-
ректировать его работу.  

Отдельное направление свя-
зано с использованием воды. 
Мы её забираем из реки Томи, 
охлаждаем турбины и сбрасы-
ваем обратно. Она уходит в реку 
абсолютно такого же качества: 
контроль здесь непрерывный. 
Нюанс только в повышенной 
температуре. Поэтому мы как 
законопослушные водопользо-
ватели платим налоги и следим 
за сохранностью биоразнообра-
зия. Для этого на водозаборе 
установлены специальные ры-
бозащитные устройства. А каж-
дый год проводим ещё и зары-
бление водоёмов Сибири.

Большой проект реализу-
ем по вовлечению золошлако-
вых материалов в хозяйствен-
ный оборот. У нас завершается 
монтаж оборудования по сбору 
золы-уноса для отгрузки пред-
приятиям строительной отрас-
ли. Спрос есть на эту продукцию. 
Идут переговоры с предприя-
тиями дорожной отрасли, ведь 
применение золошлаков зна-
чительно сокращает затраты на 
прокладку новых автодорог.  

Мы постоянно думаем о том, 
как можем развиваться в этой 
области и быть в тренде «зелё-
ной» повестки.

– Современные техноло-
гии активно применяются у 
вас на производстве. Може-
те ли сказать, что работать в 
энергетике сейчас проще, чем 
90 лет назад?

– Нет, даже, наверное, наобо-
рот. Наша профессия измени-
лась в плане технологий, обору-
дование стало сложнее, значит, 
и от персонала требуется больше 
знаний, умений, понимания про-
цессов. Автоматизация, конеч-
но, облегчает физический труд, 
но повышает требования к ква-
лификации. Усилился и уровень 
ответственности. Но приятно, 
что остались самоотверженность, 
трудолюбие и неравнодушное от-
ношение людей к тому делу, кото-
рое они выбрали.

– Вы сказали, что у коллек-
тива вашего предприятия 
сформировались хорошие 
традиции. Какие из них мо-
жете выделить?

– Работать семьями – вот что 
для нас здесь главное. Наши со-
трудники знают, что у нас пре-
стижно работать, поэтому при-
водят на предприятие детей и 
внуков. Одна из старейших на-
ших династий – семья Анны 

Харченковой. Её дедушка 46 лет 
отработал на станции, вырос из 
слесаря в начальника ремонтно-
строительного цеха. Тут же тру-
дились её отец, сестра с мужем, 
она сама, теперь и сын пришёл к 
нам, на станцию. Их общий тру-
довой стаж превышает 230 лет. 
Такие истории приветствуются 
у нас на предприятии и встреча-
ются нередко.

Хорошая и правильная тради-
ция – это возможность постро-
ить на станции карьеру. Здесь 
сотрудники учатся, развивают-
ся и вырастают в руководите-
лей, которые потом идут дальше 
по карьерной лестнице. Из на-
шего коллектива вышло много 
руководителей, они продолжи-
ли трудиться в «Кузбассэнерго», 
«СГК», «ОДУ Сибири», «РДУ» и 
на других энергопредприяти-
ях страны. Станция всегда была 
школой для молодых специали-
стов. И для великих энергети-
ков, профессионалов с большой 
буквы. И здесь надо вспомнить, 
отдать дань уважения первому 
директору ГРЭС Виктору Фи-
липповичу Соколовскому и по-
чётному энергетику Российской 
Федерации, почётному граж-
данину Кемеровской области 
Николаю Николаевичу Петер-
су, директору электростанции 
Александру Викторовичу Бене-
диктову. А. В. Бенедиктов более 
28 лет (с 1985 по 2014 г.) возглав-
лял Кемеровскую ГРЭС, про-
шёл огромный трудовой путь от 
рабочего до руководителя. На-
граждён орденом Дружбы наро-

дов, медалями всех трёх степе-
ней «За особый вклад в развитие 
Кузбасса». 

На станции хорошо развит 
институт наставничества. Рабо-
та молодых специалистов всегда 
под контролем, потому что не-
возможно прийти на предпри-
ятие и сразу всё знать и уметь. 
Наставническую деятельность 
ведут опытные сотрудники. 
Один из них – Владимир Лобуц-
кий, которого мы не раз отмеча-
ли за неравнодушное отношение 
к молодым сотрудникам. Наши 
новые работники просятся про-
ходить стажировку именно под 
его руководством.

– Люди – ваша сила. Что де-
лает предприятие для под-
держки сотрудников?

– В трудные времена стан-
ция выживала только благода-
ря коллективу, поэтому для нас 
главное – наши люди. Заботим-
ся о том, чтобы предприятие 
развивалось, поэтому активно 
привлекаем на работу молодых 
специалистов и поддерживаем 
их. Есть социальные, жилищ-
ные программы, именные сти-
пендии для студентов профиль-
ных направлений обучения в 
кузбасских вузах и ссузах. Тре-
тий год продолжаем проект «Це-
левой энергетический поток» по 
подготовке студентов целевой 
группы, получающих профиль-
ное энергетическое образование. 
Его цель – максимальное усиле-
ние практической подготовки, 
фактически – получение студен-
тами рабочих специальностей с 
дальнейшим трудоустройством 
в компанию и на станцию. 

У нас хорошо развит моло-
дёжный актив, который участву-
ет в корпоративных мероприя-
тиях, спартакиадах, проводит 
социальные и экологические ак-
ции, субботники, игры КВН. По-
этому есть все возможности не 
только работать, но и развивать-
ся личностно.

– Какие глобальные цели 
ставит перед собой ваше 
предприятие, к чему стреми-
тесь?

– Наша работа во многом син-
хронизируется с городской жиз-
нью. Кемерово с каждым годом 
растёт, но наши мощности легко 
обеспечат теплом и электриче-
ством новые жилые районы, ко-
торые скоро появятся на левом 
берегу. Поэтому мы сосредото-
чены на замене и модернизации 
оборудования для повышения 
его экономичности, надёжности 
и безопасности.

То, что мы имеем на сегод-
няшний день, – это, естественно, 
не конечный результат. Стан-
ция всегда развивается, меняет-
ся, совершенствуется, модерни-
зируется. Она всегда находится 
в движении. Так было все наши 
90 лет и так будет всегда!

ǁвǟениȶ ƽлиǣниǦова.

ŋ Ɔтом Ŭоŭу œемероūской ŌřŦŚ ŚŌœ исŸолнƈетсƈ �� лет� ŗŪ итоŬũх Ÿоƀти ūекоūой рũŪоты 
и Ÿлũнũх нũ ŪуŭуƂее мы ŸоŬоūорили с ŭиректором Ɔлектростũнſии ŉнŭреем œũтуŬũноūым

// цифры

σ Более �00 ɑлрд ȭȞт�ɔ 
выраотала ȱтаɒɓи΄ за �0 лет.

σ ��5 ȢȞт � ɚлеȭтриɔеȱȭа΄ 
ɑощɒоȱтə ȱтаɒɓии.

σ � 2�ͭ ȟȭалɔ � теплова΄ 
ɑощɒоȱтə ȱтаɒɓии.

σ 5�� ɔеловеȭ трудитȱ΄ 
ɒа Кеɑеровȱȭой ȟРɉС.



47 (27274)   //  Четверг, 27 июня 2024�0 земляки

˪роект �ʰемляки� готовится областной газетой �Кузбасс� совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

 Фото из Ǣомаȱнеǡо архива.

// итоги 

ŗ сũмом Ŭлũūном

// память

őз ŭнеūникũ отſũ�Žронтоūикũ

// сотрудничество

Ŝūлекũтелƅный 
оŪмен оŸытом

В Гурьевском округе состоялась 
встреча местного ветеранского ак-
тива с коллегами из Новокузнецка. 

По доброй традиции во встрече ветеран-
ских организаций принял участие глава 
округа Станислав Александрович Чердан-
цев. Актив совета ветеранов провёл для го-
стей экскурсию по историческим, культур-
ным достопримечательностям и святым 
местам городов Гурьевска и Салаира. 

Работники Салаирского дома культу-
ры подготовили замечательный приём 
для ветеранов, погрузили их в атмосферу 
1950-х годов: показали документальный 
фильм об истории ДК, провели шуточный 
аукцион и познавательную экскурсию по 
парку имени Дмитрия Попова, порадова-
ли творческими номерами в стиле ретро, 
угостили какао с домашними вафлями. 

Такое внимание к старшему поколению 
было очень приятно. Общение продолжи-
лось в кафе в Салаире, где ветераны могли 

подкрепиться вкусным обедом, поделить-
ся опытом и приятными новостями со сво-
их территорий, обсудить немало важных 
вопросов. 

Станислав Александрович рассказал 
о планах округа на будущее и поблагода-
рил за поддержку, активную жизненную 
позицию, пожелал плодотворной работы 
и дальнейшего сотрудничества. Гости за-
давали вопросы, делились впечатлениями 
и, в свою очередь, поблагодарили хозяев 
за гостеприимство и познавательную экс-
курсию, а также подарили интересные му-
зыкальные номера в своём исполнении.  

В конце встречи состоялась фотосессия 
и обмен памятными подарками. Встре-
ча прошла в теплой душевной обстановке, 
все с удовольствием общались, шутили.    

ǁ. А. ƽонǠаренǦо� 
ǫреǠǭеǠаǮелȳ ǭовеǮа веǮеранов 

ǈеǭǮноǥ оǝȰеǭǮвенноǥ орǟаниǣаȭии 
ƿǯрȳевǭǦоǟо мǯниȭиǫалȳноǟо оǦрǯǟа.

Внеочередная конференция Кемеровской региональной организации 
ветеранов состоится 28 июня. В повестке такие актуальные вопро-
сы, как моральная и материальная поддержка ветеранами Кузбасса 

участников СВО, жителей ДНР и ЛНР, дальнейшее взаимодействие с Ке-
меровским региональным филиалом Государственного фонда «Защитни-
ки Отечества». Также ветераны обсудят участие ветеранских организаций в 
выборах губернатора Кузбасса, которые состоятся в сентябре текущего года.

• Ветераны Кузбасса с первых дней СВО стали активно поддерживать её 
участников. Мы организовали сбор и отправку помощи, плетение маскиро-
вочных сетей и многое другое. Председатель ветеранской организации Ке-
меровского муниципального района Евгений Иванович Кулеш четыре раза 
сопровождал гуманитарный груз до места назначения. Председатель Совета 
ветеранов Регионального отделения Межрегиональной общественной ор-
ганизации «Ветераны внутренних войск Сибирского федерального округа» 
по Кемеровской области, помощник командира воинской части 6607 по ра-
боте с ветеранами, подполковник запаса Вадим Владимирович Веселов так-
же был в рабочей поездке в зоне СВО.

• 22 июня, в День памяти и скорби, во всех территориях области активи-
сты ветеранского движения приняли участие в возложении цветов к памят-
никам землякам, погибшим в годы Великой Отечественной войны на полях 
сражений при защите Отечества от фашизма.

• 75 лет исполнилось известной кузбасской журналистке Валентине Фё-
доровне Тороповой. Профессиональный путь она начала в 1975 году в ре-
дакции местной газеты «Ленинский путь» (с 1994 года – «Провинция») в 
Топкинском районе. Прошла путь от корректора до главного редактора 
издания. Затем была главным редактором газеты «Топкинский вестник», 
пресс-секретарём главы Топкинского муниципального района. Под её ру-
ководством «Провинция» одной из первых в области перешла на компью-
терный набор и вёрстку. Она неоднократно выходила победителем и лау-
реатом в разных номинациях областного журналистского творческого 
конкурса «Золотое перо». За долголетний и плодотворный труд В. Ф. Торо-
пова поощрена высшими наградами Союза журналистов России и област-
ными медалями. Имя В. Ф. Тороповой внесено в российскую энциклопедию 
«Журналисты России. ХХ–ХХI век». Ветеран и сегодня в строю. Она активно 
сотрудничает с советами ветеранов войны и труда области и Топкинского 
муниципального округа.

От имени ветеранского актива Кузбасса поздравляю юбиляра с этой да-
той и желаю крепкого сибирского здоровья, счастья, благополучия и ещё 
много лет быть в ветеранских рядах.

ǉ. ǋ. ǉевороǮова� 
ǫреǠǭеǠаǮелȳ ǆемеровǭǦоǥ реǟионалȳноǥ орǟаниǣаȭии веǮеранов.

Мой отец Николай Иванович Крас-
нов родился в 25 ноября 1918 
года в селе Бор-Форпост Волчи-

хинского района Алтайского края. Мно-
гое он в жизни повидал, о чём рассказы-
вает его дневник. 

Вот фрагменты воспоминаний из него:
«Детство было тяжелое. Когда мне 

было 12 лет, мы переехали в Новосибирск. 
Жили в землянке. Семья была большая: 
7 человек и больная бабушка. Хлеб был 
по карточкам. Когда пошел в 5-й класс, 
мы переехали в Сталинск, где отец купил 
засыпную землянку на Верхней Колонии.

В 1936 году окончил ФЗУ (слесарь по 
ремонту паровозов), в 1938-м – вступил в 
ряды ВЛКСМ; в 1939 году, в октябре, меня 
призвали в РККА.

Командование части назначило меня в 
школу младших командиров на год. По-
пал в подразделение станковых пулемё-
тов максим. По окончании должен был 
быть младшим командиром.

20 июня 1941 года армейские подразделе-
ния пошли на учения на Сихотэ-Алинский 
хребет. Марш проходил броском, шли всю 
ночь. По прибытии на станцию нам сооб-
щили, что фашистская Германия веролом-
но напала на наши западные границы. <…>

До г. Иваново мы доехали за пять су-
ток. В г. Москва нашу дивизию не приня-
ли, а направили в сторону Ленинграда, в 
район Ладожского озера, реки Свирь, го-
рода Петрозаводска. <…>

27 июня 1941 года красноармейцам 
был дан приказ захватить станцию Тени-
конда. В это время мы попали под мино-
метный огонь.

Через неделю мне было присвоено зва-
ние старший сержант. Через некоторое 
время моё отделение заняло огневую по-
зицию за полотном железной дороги Ян-
деба. Где-то на расстоянии 20 км от по-
лотна выкопали окопы – 20 метров в рост 
человека. Наступили холодные време-

на, нам выдали зимнее обмундирование. 
В процессе перегруппировки мне было 
дано задание окопаться на одном из хол-
мов на ночь. Лопат саперных не было. 
В 2 часа ночи мой расчет пошел в тыл к 
немцам и с нами – пятеро партизан. Оде-
ты они были в гражданское, имели кара-
бины. Мой расчет взял станковый пуле-
мет весом 70 кг и пять коробок лент весом 
10 кг. Вот с таким грузом прошли пять ки-
лометров <…>

Питались мы скудно. Бывало, по меся-
цу не было курева <…>. 

В 1942 году меня направили учить-
ся на курсы средних командиров в село 
Доможирово у станции Паша. Питание 
было скудное, шла война, моё здоровье 
ухудшилось, повлияло на зрение. После 
учебы мне было присвоено звание млад-
шего лейтенанта РККА. В этом звании я 
отправился в свою часть, где мне довери-
ли командовать двумя пулеметными рас-
чётами.

В 1944 году 14 июня меня приняли в 
члены партии. Помню, как я находился 
в пулеметном расчёте, где был командир 
отделения Шарнапольский. Пришли два 
солдата и сказали, что меня вызывает на 
КПП командир стрелковой роты. Солда-
ты пошли, и я за ними пошёл. Прошёл 20 
метров, как меня оглушило взрывом, от-
чего я упал и почувствовал боль в левой 
ноге и правой руке. Я попал в госпиталь, 
где мне оказали помощь, удалили оскол-

ки из левого бедра. Я пролежал в Тихви-
не десять дней, там встретился с коман-
диром Шарнапольским. Он сообщил мне 
новость, что меня за боевые действия на-
градили орденом Красной Звезды. 

Из города Тихвина я был направлен 
на лечение в глубокий тыл в город Ки-
ров, эвакогоспиталь 4017, где мне сдела-
ли операцию на лёгком с удалением ино-
родного тела. Операция была сложной, 
мне удалили ребро, операцию делал про-
фессор Смирнов. 

2 ноября 1944 года была произведена 
операция правой руки, так как она в ки-
сти не работала. Меня выписали 24 дека-
бря 1944 года. В госпитале я познакомил-
ся с медсестрой Кич Галиной Адамовной. 
Мы встречались, я предложил ей заре-
гистрироваться. 14 декабря мы расписа-
лись. Она окончила трёхгодичные курсы 
медсестёр. В 1944 году ей было 18 лет. Она 
рассказала, как выносили раненых сол-
дат, грузили в вагоны для отправки в го-
спиталь, и она их сопровождала. 

В госпитале в свободное время я играл 
для раненых на гармошке, читал газеты. 
Из госпиталя меня выписали, дали про-
ездной билет до города Сталинска на ме-
сто жительства Галины. Прожили 45 лет, 
и у нас родилось шестеро детей».

Ǉ. ǉ. ƿриǟорȳева� 
Ȯлен ǫервиȮноǥ орǟаниǣаȭии 

ǭǮроиǮелеǥ ǟороǠǭǦоǟо 
ǭовеǮа веǮеранов ǉовоǦǯǣнеȭǦа. 
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слово – юнкорам

Ученики кемеровской школы № 99 организова-
ли акцию «Добрые сердца», которая помогла 
брошенным котятам найти дом.

Жители города часто на прогулке обращают вни-
мание на брошенных животных, и какие разные 
чувства возникают у них к братьям нашим мень-
шим: одни хотят погладить, другие пройдут мимо, 
но мало кто задумается о реальной помощи. 

Юные жители Заводского района города Кеме-
рово во время прогулки в сквере Новорождённых 
обнаружили коробку с девятью котятами. Они не 
смогли оставить малышей без внимания и сразу же 
принялись искать добрые руки. 

Активисты напечатали информационные букле-
ты «Котята ищут дом» и раздали их жителям ми-
крорайона, разместили объявление на «Авито», по-
говорили с родителями, чтобы временно приютить 
брошенных зверушек. 

Несколько котят удалось в ближайшие дни пере-
дать в семью. Для оставшихся вместе с родителями 
дети закупили корм и отвезли их в приют.

«Всегда удивляет безответственность и равно-
душие людей к животным. Конечно, мы поможем 
мохнатым питомцам найти новые дома, а пока зай-
мёмся их здоровьем», – сказала хозяйка приюта Ва-
лентина Царева.

Ребята пообещали навещать котят, привозить им 
корм и обязательно продолжать поиски новых хо-
зяев для них.

ǉелли ǋарамонова 
и ǋȷǮр ǋарȯин� 

ȵнǦорȲ меǠиаȭенǮра ȯǦолȲ ȁ ��� 
ǟороǠ ǆемерово.

22 июня навсегда останется 
для нашего народа ʮнём 
памяти и скорби. ˣ каждой 
семье есть о ком помнить, 
кем гордиться в эту знако-
вую дату. ˧не хочется по-
делиться историей, которая 
хранится в нашей семье.

Из поколения в поколение мои близкие 
свято передают историю военного време-
ни, которая лучше любых учебников учит 
доброте, честности, патриотизму, трудо-
любию. Она о поступке, который в мас-
штабах времени и мировых событий не 
очень велик, но вместе с тем очень значим.

Прапрадеду Василию Леоновичу Ива-
нову было 45 лет, когда началась Великая 
Отечественная война. Он и его старший 
сын ушли на фронт, оставив дома жену и 
пятерых детей. Самому младшему, моему 
прадеду, только исполнился год.

Мой прапрадед был строителем, его 
военная часть вела работы по восстанов-
лению мостов, железных дорог, переправ, 
созданию блиндажей, окопов, оборони-

тельных укреплений. Это тяжёлый физи-
ческий труд.

Прапрадед мало рассказывал о том 
времени. 

«Трудно было всем, – говорил он. – 
Мы выполняли свою боевую задачу, 

танкисты – свою, пехота – свою».
Но среди скупых его послевоенных 

воспоминаний чаще других мы, его вну-
ки и правнуки, а теперь уже и праправну-
ки, говорим об одном случае.

Враг вплотную подошёл к столице. Бои 
шли за каждую пядь земли. Отступать не-
куда: позади Москва. Были бойцы, кото-
рые теряли самообладание и веру. Таким 
оказался односельчанин прадеда. Он под-
бивал его бежать с фронта домой. Смолен-
ская область, где остались родные, ведь 
недалеко. Немногословный прапрадед от-
ветил ему коротко: «Нет. Я с людями». 

В той кровавой битве советские солда-
ты отстояли Москву, проявив мужество и 
героизм. Прапрадед был награждён ме-
далью «За оборону Москвы». Он прошёл 
всю войну и вернулся домой. А тот его од-
носельчанин сгинул где-то, выбрав кри-
вую дорожку дезертира. 

Я горжусь прапрадедом, который в 
трудную минуту не смалодушничал. Он 
поступил правильно и честно, ведь по-
зади была не только Москва, но и род-
ная деревня, жена и дети. Позади было то, 
что называется Родиной. Отдать её врагу 
было просто нельзя.

Василий Леонович имел много наград, 
среди которых орден Красной Звезды, ме-
даль «За боевые заслуги», «За оборону 
Москвы». Все его награды мы теперь бе-
режно храним в домашнем архиве.

А фраза «Я с людями» для всех в нашей 
семье имеет высокий смысл правильного 
и честного поступка, который в то труд-
ное время совершили миллионы совет-
ских людей, чтобы у будущих поколений 
было мирное и счастливое будущее! 

АлеǦǭанǠра ƾаǰина�
ȵнǦор ȯǦолȲ ǫраǦǮиȮеǭǦоǥ 

ǢǯрналиǭǮиǦи �ǈеǠиаǫоǦоление�� 
ǟ. ǆемерово.

mŨ с лƇŭƈми}

// акция

Ŗе остũūили 
ū Ūеŭе

// интересное лето

Řерūый ƁũŬ 
ū мир инůенерных нũук

Московская площадь, Ледовый дворец Кузбасс, 
парк Ангелов, аллея Трудовой Славы Шах-
тёров – всё это в одном месте и в одно время. 

Макеты уникальных достопримечательностей наше-
го города представили учащиеся лицея № 89 в завер-
шении летней пришкольной профильной смены «Ин-
женериУм». Проекты образовательных, спортивных и 
культурных учреждений, а также парков и аллей род-
ного города – это итог увлекательного путешествия 
ребят в мир синтеза инженерии и творчества.

«О науке нескучно» – таков девиз смены, которая 
объединила учеников, интересующихся устройством 
этого мира. Занятия ребят проходили в увлекатель-
ной форме. Кроме того, в учебный план включили раз-
личные экскурсии и встречи с интересными людьми. 
Ребята побывали в КузГТУ, КемГУ, горном технику-
ме, Технопарке, Кузбасском кардиоцентре, в офисе ин-
тернет-провайдера Goodline и на крупнейшем химиче-
ском предприятии региона «Азот». Везде школьники 
получали новые знания, которые позже помогли им в 
работе над проектами.

Ещё в начале смены все участники поделились на 
шесть команд и в течение трёх недель погружались в 
мир науки в теории и на практике. По итогам смены 
школьники представили инженерные проекты, сре-
ди которых – макеты лицея № 89: Московской площа-
ди, Ледового дворца Кузбасс, спортивного комплекса 
«Кузбасс-Арена», парка Ангелов, легендарного тан-
ка Т-34, аллеи Трудовой Славы Шахтёров, 3D-модель 
Дворца культуры шахтёров. При создании макетов 
ученики проявили изобретательность, в том числе и 
при использовании материалов. В дело шли пласти-
лин, техноплекс и даже 3D-ручка. 

Также ежедневно ребята заполняли научный днев-
ник «Инженерная книга». Сюда они записывали впе-
чатления и основные моменты работы над реализаци-
ей проекта.

На защите юные инженеры продемонстрировали 
все знания и умения, которые получили во время лет-
ней практики. Жюри высоко оценило старания участ-
ников и отметило их хорошую подготовку. Ни один 
проект не остался без внимания, и каждый участник 
получил оценку своей деятельности. 

Лучшей работой, по мнению экспертов, стала 
3D-модель Дворца культуры шахтёров. Её разработ-
кой занимались Константин Коровников и Лев Лукин. 
У Льва уже есть опыт участия в научно-практических 

конференциях, поэтому он и стал идейным вдохно-
вителем всей работы. К тому же ребята давно хотели 
открыть для себя мир программирования. Проектом 
они смогли удивить жюри, за что и получили заслу-
женное 1-е место.

«Над созданием 3D-модели мы трудились почти 
сорок девять часов, а ещё семь часов нам понадоби-
лось, чтобы подготовить выступление. Это бесцен-
ный опыт, который позволил открыть для себя мир 
3Д-моделирования. В дальнейшем мы планируем усо-
вершенствовать проект и продемонстрировать его на 
научно-практической конференции, которая пройдёт 
в лицее в следующем году», – рассказали ребята.

По словам руководителя смены Александры Серге-
евны Безруковой, «ИнженериУм» – это образователь-
ный интенсив, где наука и творчество идут рука об руку. 
Это позволяет ребятам раскрывать таланты и реали-
зовывать идеи. Выпускники смены получили навыки 
планирования, проектирования и моделирования, раз-
вили интуицию, память, логику, интерес к системному 
усвоению знаний, а ещё попробовали себя в публичных 
выступлениях и обрели навыки работы в команде.

Смена стала для ребят первым шагом к миру инже-
нерных наук. Теперь каждый участник намерен совер-
шенствовать знания и дальше практиковаться в вы-
полнении исследовательских работ.

Соǰиȶ Слеǫȭова� 
ȵнǦор ȭенǮра меǠиаǦоммǯниǦаȭиǥ ���ǆаǠр�� 

ǟ. ǆемерово.

 Василиǧ ǉеонович ǆванов с семȵȹǧ.
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 Фото ǭреǢоставлено ǐеатром Ǣрамȴ ǈǱзǟасса.

Śūетлũнũ šилоūũ� 
ƈркũƈ Ŭũлереƈ ůенских оŪрũзоū

– Светлана, театр для вас 
был закономерен или в дет-
стве ничего не предвещало?

– Родилась и выросла я в го-
роде Прокопьевске. Тогда у нас 
не было телефонов и компьюте-
ров, всё свободное время прожи-
ли во дворе. На теннисном столе 
разыгрывали сценки, пели пес-
ни, в школе я активно принима-
ла участие в вечерах, агитбри-
гаде, совете дружины, комитете 
комсомола. Участвовала в орга-
низации городских молодёжных 
мероприятий, была членом го-
родского комсомольского штаба. 
Но при всей активности о теа-
тре не помышляла.  Совершенно 
случайно попала на вступитель-
ные экзамены в открывшийся 
в Прокопьевске в 1991 году фи-
лиал Новосибирского театраль-
ного училища, прошла все туры, 
экзамены и поступила. С тех пор 
иду дорогой по имени Театр.

– Наш драматический – не 
первый в вашей биографии?

– Действительно, наш театр не 
первый в моей биографии. При 
театральном училище был соз-
дан театр-студия «Школа» на-
шим мастером, режиссёром-пе-
дагогом Т. А. Бесчастновым, 
педагогами Г. К. Гавриловым, 
Б. Н. Белкиным. Потом два се-
зона прослужила в Новокузнец-
ком драматическом театре с ре-
жиссёром О. Р. Пермяковым. С 
сентября 2002 года и по сей день 
служу в кемеровском театре, 
ныне Театре драмы Кузбасса.  

– Почему для бенефиса вы-
бор пал на спектакль «По-
следние»?

– Всегда хотела выйти на бе-
нефис в классическом материа-
ле. В этом спектакле у меня хо-
рошая роль, прекрасный текст. 
В общем, всё сложилось.

– Есть ли спектакль, где 
роль совпадает с вами насто-
ящей?

– Такого спектакля нет, но в 
каждой роли есть частичка меня.

– Помните свою самую пер-
вую роль?

– Помню конечно. Лягушка-
квакушка в спектакле «Тере-
мок» по пьесе С. Я. Маршака на 
первом курсе театрального учи-
лища. С тех пор в моей карьере 

было несчётное количество ска-
зочных ролей. Первая серьёзная 
роль – там же, в театре-студии 
«Школа»: Марты в спектакле 
«Версия нечаянного убийства» 
по пьесе Альбера Камю «Недо-
разумение».                               

– Что для вас важно в диа-
логе с режиссёром?

– В основе любого спектакля 
лежит драматургический мате-
риал, 90 процентов успеха за-
висит от выбранного материала. 
Когда режиссёр делает подроб-
ный разбор пьесы, тем самым 
будит фантазию артиста, тогда 
всегда есть диалог между ним 
и артистом. Люблю режиссё-
ров, которые за постановочны-

ми трюками и эффектами име-
ют вкус к мелочам, где каждый 
поворот, каждая секунда жизни 
на сцене по поводу чего-то или 
кого-то постоянно возвращает 
к смыслу происходящего, к тек-
сту.                                           

– Что близко вам в совре-
менном театре? Как относи-
тесь к лабораториям, другим 
форматам?

– Хорошо отношусь к любым 
формам в театре. Театр должен 
быть разнообразным. И именно 
свобода работать с формой мне 
нравится в современном театре. 
Но тем не менее считаю, что те-
атр должен быть высокоморален, 
честен и с хорошим вкусом.         

– Откуда любовь к поэзии? 
Кто ваши любимые авторы? 
И писали ли вы когда-нибудь 
сами?

– Стихов сама никогда не писа-
ла: не имею такого дара. Любовь 
к поэзии мне привили педагоги 
по театральному училищу Геор-
гий Константинович Гаврилов, 
Галина Гавриловна Ганеева, бес-
конечно благодарна им, доро-
гим моему сердцу людям. Пять 
лет назад на свой творческий ве-
чер я делала поэтическую про-
грамму, в которую собрала года-
ми накопленные стихи, спасибо 
коллегам, которые поддержали 
меня и помогли.   Мои любимые 
авторы: Ф. Достоевский, Л. Тол-
стой, А. Чехов, И. Шмелев, Е. Ев-
тушенко, Д. Самойлов, Ф. Тют-
чев, Б. Ахмадулина, Б. Окуджава, 
Ю. Визбор и многие другие.

– Есть то, чего боитесь на 
сцене?

– Я уже давно не боюсь выхо-
дить на сцену, не боюсь любых 
экспериментов в театре. Могу 
быть не уверена в чём-то, но бо-
яться в актёрской профессии 
нельзя.      

– А если бы не стали артист-
кой, то какой бы путь выбра-
ли?

– Скорее всего, выбрала бы 
педагогику, направление – ма-

тематика. До того, как я слу-
чайно зашла на вступительные 
в театральное училище, я сда-
ла уже три экзамена на физмат в 
Кемеровский государственный 
университет, зачисление в теа-
тральное училище произошло 
раньше.

– Есть ли хобби, которое по-
могает перезагрузиться?

– Моё большое увлечение – 
садоводство, на даче происхо-
дит удивительная перезагрузка 

– физически ты устанешь, конеч-
но, но голова при этом отдыхает. 
Ещё люблю читать и вязать ино-
гда.

– Что нравится вам в сегод-
няшнем зрителе?

– Нет театра без зрителя. Всё 
в театре – для зрителя. Станис-
лавский называл зрителя «тре-
тьим творцом спектакля». Ар-
тистам важно, как реагирует 
зритель, насколько он прини-
мает условия игры, насколько 
он не равнодушен к постановке. 
Люди в зале разные, каждый по-
своему воспринимает спектакль. 
Кто-то приходит за зрелищем, 
кто-то за содержанием.

– Есть ли режиссёры, с ко-
торыми, вы считаете, по-
счастливилось поработать?
С кем бы ещё хотелось посо-
трудничать?

– Первым моим режиссёром 
был педагог по актёрскому ма-
стерству Тимофей Андреевич 
Бесчастнов. Для меня великое 
счастье, что в начале пути по до-
роге театр был именно он. Бла-
годаря его знаниям, умениям, 
образованности, интеллигент-
ности и сформировалась любовь 
к профессии. Получить роль, ре-
петировать новый спектакль – 
это всегда счастье! И я благодар-
на режиссёрам Олегу Пермякову, 
Евгению Ланцову, Дмитрию Пе-
труню, Антону Безъязыкову. С 
кем хотелось бы посотрудни-
чать? Да со всем бы хотелось. 
Повторюсь: работа – это счастье.

 Анна ǎимоȰǯǦ.

Сегодня в ˭еатре драмы Кузбасса им. А. ˣ. ʲуначарского £ 
бенеˉис артистки Светланы ʶиловой. ˣечером вместе с коллегами 
она выйдет к любимому зрителю в премьерном спектакле �˪оследние� 
по одноимённой пьесе ˧аксима ˤорького.
Светлана, служа в ˭еатре драмы Кузбасса им. А. ˣ. ʲуначарского, 
создала целую галерею изумительных по достоверности, пронзитель-
ных по чистоте звучания женских образов. ˪оэтические спектакли лю-
бимицы публики также трогают до глубины души.  ˩на обладает удиви-
тельным даром� читая для всех, заглянуть в сердце каждому 
и рассказать только его историю.
˨акануне бенеˉиса нам удалось поговорить с актрисой, 
конечно же, о театре.

// личное дело
Светлаɒа Ʉилова родилаȱə 
�� июɒ΄ ���� года. Ȟ ���5 году 
оȭоɒɔила аȭтȴрȱȭое отделеɒие 
ȣовоȱиирȱȭого театралəɒо-
го уɔилища �илиал в городе 
ȥроȭопəевȱȭе� и заоɔɒо 
Кеɑеровȱȭий гоȱударȱтвеɒɒый 
уɒиверȱитет ȭулəтуры и иȱ-
ȭуȱȱтв
 отделеɒие �РеɎиȱȱȴр 
люителəȱȭого театра�. Рао-
тала в театраȳ ȥроȭопəевȱȭа и 
ȣовоȭузɒеɓȭа. С 2002 года ȱлу-
Ɏит в Ȩеатре драɑы Кузаȱȱа. 
ȥродолɎителəɒое вреɑ΄ Свет-
лаɒа Ʉилова ΄вл΄лаȱə 
заведующей труппы
 а таȭɎе 
ȱовɑещала творɔеȱȭую раоту 
ȱ ощеȱтвеɒɒой
 
возглавив проȱоюзɒую 
оргаɒизаɓию театра. 
Ȟ 20�5 году ыла ɒоɑиɒирова-
ɒа ɒа олаȱтɒую театралəɒую 
преɑию �Ȥваɓи΄� в ɒоɑиɒаɓии 
�ȝȭтȴр�лиɔɒоȱтə�.
ȣа ȱегодɒ΄ɕɒий деɒə Свет-
лаɒа Ʉилова заɒ΄та в ȱледу�
ющиȳ ȱпеȭтаȭл΄ȳ� �Булəвар 
ɒадеɎд в оȱеɒɒиȳ лиȱтə΄ȳ� 
�ɉ. ȟорəȭовȱȭий�
 �ȢеɎду де-
лоɑ� �Ƞ. ȟриɕȭовеɓ�
 �ɂарȴвы� 
�Ƚ. Ȥрлов�
 �ȿеɑл΄ ɉлəзы� 
�. ȥулиɒовиɔ�
 �ɂветаева� 
�Ȣ. ɂветаева�
 �Ʌеɒ� �Ȟ. Ȣа΄-
ȭовȱȭий
 ֩. Бриȭ�
 �ȥоȱледɒие� 
�Ȣ. ȟорəȭий�
 �Ȣорозȭо� �ȣ. Ко-
л΄да�
 �Ƀудо�папа� �И. Ȣиɒо-
гиɒ�
 �ȣеуловиɑый ȩуɒтиȭ� 
�Ȟ. ɄулəɎиȭ�
 �Ȣаɕа и Ȣед-
ведə� �ȟ. ֩аɒдау�
 �Ȣута
 ȥол-
отиɒȭа и Ȣоȳова΄ Борода� 
�ɉ. Рауд�
 �ȥо ɑоеɑу ȳотеɒию� 
�ȝ. Ƞɑелə΄ɒов�.
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Řрũзŭник сŸортũ Ūез Ÿолитики

// хоккей с шайбой

Ōлũūный Ŭерой

 Ǐерǡеǧ ƿоǟровскиǧ вǭервȴе завоевал 
ǈǱǟок Ǐтȶнли. Фото с саǧта ǋǓǉ.

 ǈǱзǟасская ǢзȷǢоистка ǂарȵя Ǔрамоǧкина �краǧняя слева	 
не смоǡла ǭоǟоротȵся за золото изза травмȴ. Фото ǭреǢоставлено 
ǭрессȯентром ǆǡр ƿǎǆǈǏ ^ ����.

// знай наших!

͓инальнй 
медальнй аккорд

Международные соревно-
вания проводились с 12 по 23 
июня. О медалистах первой не-
дели турнира из Кузбасса мы 
подробно рассказывали в одном 
из прошлых номеров нашей га-
зеты. Ими стали тяжелоатле-
ты Олег Мусохранов и Сергей 
Петров (на счету обоих – сере-
бро), штангисты Георгий Куп-
цов и Даниил Вагайцев (каждый 
стал чемпионом), легкоатлеты 
Рейхан Каграманова, Анатолий 
Рыбаков и Полина Парфенен-
ко (завоевали золото, серебро и 
бронзу соответственно), а так-
же игрок в настольный теннис 
Кирилл Скачков (два золота – в 
личном и командном разрядах).

Вторая (она же и заключи-
тельная) неделя соревнований 
ознаменовалась тремя медаля-
ми кузбасских спортсменов. Се-
ребро завоевала дзюдоистка Да-
рья Храмойкина, выступавшая в 
весовой категории до 70 кг. При-
чём непосредственно на тата-
ми она не проиграла ни одной 
схватки. Почему же второе ме-
сто? Дело в том, что в ходе побед-
ного полуфинала она получила 
травму руки и после консуль-
тации с медиками тренерский 

штаб нашей команды запретил 
спортсменке участвовать в ре-
шающем поединке. Обидно, но 
здоровье важнее.

В последние дни соревнова-
ний Игры БРИКС переехали из 
Казани в Москву. В столице на-
шей страны лучших выявляли 
представители танцевальных 
видов спорта. В частности брей-
кинга, который получил олим-
пийский статус и дебютирует на 
Играх в Париже в августе этого 

года. Две медали завоевали вос-
питанники комплексной спор-
тивной школы олимпийского 
резерва Кузбасса № 2. В личном 
первенстве среди женщин брон-
за на счету Вероники Чирцовой, а 
Иван Прок стал чемпионом Игр в 
составе мужской сборной России.

͌а всшем уровне
Официальной церемонии за-

крытия Игр БРИКС в привыч-
ном формате не было. Дело в том, 
что в этот же день в Казани с раз-
махом отмечали главный нацио-
нальный праздник Татарстана 

– Сабантуй. Спортсменов при-
гласили принять в нём участие и 
познакомиться с традициями и 
культурой народов России.

«Наш самый любимый празд-
ник Сабантуй проходит одно-
временно с завершением Игр 

БРИКС. Такое событие – это 
огромное доверие руководства 
России и президента Владимира 
Путина к Татарстану. Надеюсь: 
Казань и дальше будет получать 
такие задачи. Для нас приезд 
гостей на эти игры – большая 
честь. К сожалению, соревнова-
ния завершились. Спасибо всем 
участникам», – рассказал глава 
Татарстана Рустам Минниханов.

Сборная России уверенно вы-
играла командный зачёт, заво-
евав 266 золотых медалей, 142 
серебряные и 101 бронзовую. На 
втором месте расположилась Бе-
ларусь (55 – 85 – 107), замкнул 
тройку сильнейших Китай (20 – 
24 – 18).

Отдельно стоит отметить ре-
корды, установленные в ходе этих 
Игр. Благодаря открытому фор-
мату (участвовали спортсмены из 
стран, не входящих в межгосудар-
ственное объединение БРИКС) 
значительно выросла массовость: 
на старты вышли 2 852 спортсме-
на из 82 стран. Самым возраст-
ным участником стал 65-летний 
турок Мустафа Енис Юрдакок, 
выступавший в конном спорте. 
А самой юной – российская гим-
настка Ксения Савинова, которой 
всего 12 лет. На играх было пред-
ставлено 27 видов спорта, около 
20 из которых дебютировали на 
соревнованиях. Самой титуло-
ванной участницей Игр стала Ма-
рина Литвинчук из Беларуси, за-
воевавшая пять золотых медалей 
в соревнованиях по гребле. В ходе 
турнира были установлены нацио-
нальные рекорды у тяжелоатле-
тов, легкоатлетов и пловцов. А но-
вокузнечанка Рейхан Каграмано-
ва не только победила в ходьбе 

на 10 тысяч метров, но и показала 
лучший результат сезона в мире.

«Мы гордимся проведени-
ем Игр, ставших нашим подар-
ком мировой спортивной семье. 
Наша задача – обеспечить рав-
ные возможности для спортсме-
нов из всех стран участвовать в 
соревнованиях без каких-либо 
ограничений. Мы готовы разви-
вать контакты в области спор-
та и противостоять попыткам 
использовать спорт в качестве 
инструмента для давления или 
дискриминации по националь-
ному или другому принципу. 
Россия – за честные состязания, 
за укрепление мира, установле-
ние международного взаимопо-
нимания. Мы продолжаем пла-
новую подготовку спортсменов 
к международным соревновани-
ям несмотря на все ограничения. 
Уверен: скоро количество сорев-
нований с участием россиян сно-
ва возрастёт. Зрители и спорт-
смены других стран ждут это-
го», – подчеркнул министр спор-
та России Михаил Дегтярев.

Хочется верить, что в верхах 
международного спортивного 
движения всё-таки вспомнят кры-
латую фразу барона Пьера де Ку-
бертена «Спорт – вне политики» 
и снимут несправедливые огра-
ничения по отношению к россия-
нам. Игры БРИКС показали: наши 
спортсмены готовы к борьбе за 
призовые места на соревнованиях 
самого высокого уровня.

АнǠреǥ ǁрмолȵǦ.

// NOTA BENE

Следующие Игры БРИКС пройдут 
в Бразилии в 2025 году.

ʰавершились ˪ятые спортивные игры ʭРʱКС. 
Сборная России одержала убедительную 
победу в командном зачёте, завоевав в общей 
сложности �0� медалей. ˣклад в успех 
национальной команды внесли 
и представители нашего региона.

В понедельник, 24 июня (утром во втор-
ник – по кузбасскому времени), Сергей Бо-
бровский был признан лучшим игроком 
заключительного, седьмого матча финаль-
ной серии Кубка Стэнли НХЛ. Российский 
голкипер американского клуба «Флори-
да Пантерз» парировал 23 броска и помог 
команде одолеть «Эдмонтон Ойлерз» из 
Канады – 2:1. Решающая встреча серии со-
брала на ледовой арене в Санрайзе 20 ты-
сяч болельщиков. Фанаты «Флориды», вос-
хищённые игрой сибиряка, скандировали: 
«Бобби! Бобби! Бобби!» После финальной 
сирены 35-летний голкипер «пантер» по-
благодарил болельщиков с российским 
флагом на трибуне арены в Санрайзе.

Бобровский первым в команде получил 
трофей от капитана «Флориды» с русски-
ми корнями Александра Баркова, отме-
тившего в интервью после матча: «Сергей 
это заслужил, он уже давно в лиге. Его 
игра – главная причина нашего успеха».

Бобровский сказал после победы: 
«Очевидно, это потрясающий момент. Мы 
всю жизнь работаем ради подобного мо-
мента. Хочу поблагодарить парней за этот 
опыт. Настоящие чемпионы должны рабо-

тать несмотря на невзгоды. После того как 
мы проиграли три матча подряд, было не-
просто. Но мы собрались и добились ре-
зультата. Благодарю Бога за потрясающий 
опыт. Путь к победе не был лёгким, но 
каждый день, каждая минута работы сто-
или того, чтобы пройти этот путь». 

«Флорида», где главным тренером ра-
ботает 57-летний канадец Пол Морис (на-
ставник магнитогорского «Металлурга» в 
2012–2013 годах), успешно начала финаль-
ную серию, трижды переиграв «Эдмонтон» 
(3:0, 4:1, 4:3), но затем потерпела три пора-
жения (1:8, 3:5, 1:5). В истории НХЛ толь-
ко одна команда завоевала Кубок Стэнли, 
уступая в финальной серии 0:3. Канадско-
му клубу, в составе которого солировал 
Коннор Макдэвид, признанный самым 
ценным игроком плей-офф, не удалось по-
вторить уникальное достижение.

Сергей Бобровский, выступающий в НХЛ 
с 2010 года, сыграл в плей-офф Кубка Стэн-
ли – 2024 все 24 матча, в которых «Флорида» 
одержала 16 побед переиграв «Тампу-Бэй» 
(4:1), «Бостон Брюинз» (4:2), «Нью-Йорк 
Рейнджерс» (4:2) и «Эдмонтон» (4:3).

Все матчи плей-офф провели ещё два 

российских хоккеиста «пантер»: защит-
ник – уроженец Липецка Дмитрий Кули-
ков и нападающий – воспитанник ново-
сибирской спортивной школы Владимир 
Тарасенко, сделавший голевую передачу в 
решающем финальном поединке.

Президент Федерации хоккея Рос-
сии, трёхкратный олимпийский чемпи-
он Владислав Третьяк поздравил соотече-
ственников из «Флориды» на сайте ФХР: 
«Всегда болею за русских игроков, же-
лаю успеха нашим ребятам. В ходе плей-
офф НХЛ мои симпатии были на стороне 
«Флориды». Больше всего переживал за 
Бобровского. К вратарям у меня особенно 
тёплое отношение. Постоянно поддержи-
ваю связь с Сергеем. Конечно, я безумно 
рад за Бобровского. Он не просто заслу-
жил эту победу, он её заслужил втройне.

Сергей – великий спортсмен и заме-
чательный человек. Всегда был и остаёт-
ся патриотом России. Достойно защищал 
честь страны, был основным вратарём на 
золотом для нас чемпионате мира – 2014. 
Владимир Тарасенко и Дмитрий Куликов 

– отличные мастера, их вклад в общую по-
беду также велик».

Конечно, поздравили обладателя Кубка 
Стэнли его родной клуб и первый тренер 
Алексей Кицын. Имя Бобровского при-
своили ледовой арене в Новоильинском 
районе Новокузнецка, где будущий титу-
лованный вратарь осваивал хоккейные 
азы. Сергей Бобровский постоянно помо-
гает родной школе, проводит мастер-клас-
сы для юных игроков. 

ƾаǠим АнǮонов.

ˣоспитанник новокузнецкого �˧еталлурга� Сергей ʭобровский £ 
обладатель самого престижного троˉея ˨ациональной хоккейной лиги.
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őз ůизни 
молоŭой семƅи ūрũƀей

 Фото из архива ǈонстантина ǈараǟчǱкова.

Серьёзне отношениͽ
Этот союз начался с дружбы: 

молодые люди вместе ходили в 
университет, помогали друг дру-
гу готовиться к контрольным и 
экзаменам. Постепенно пришло 
понимание, что чувства между 
ними гораздо глубже. Тогда Да-
рья перевелась в группу к Кон-
стантину.

«Мы так близко общались, 
что даже не заметили, когда 
наши отношения переступили 
грань дружеских. У нас сразу 
сложилось настоящее партнёр-
ство, всегда были поддержка и 
взаимопонимание. Когда-то я 
думала, что совершенно не важ-
но, какой профессии будет мой 
супруг. Но сейчас понимаю, что 
никто медика не поймёт так хо-
рошо, как другой медик. И это 
тоже сыграло немаловажную 
роль», – уверена Дарья.

«Перед началом отношений 
мы прошли определённый дол-
гий путь. Нам всегда было ин-
тересно общаться, постоянно 
помогали друг другу. Учиться в 
медицинском вузе сложно, а ког-
да вы преодолеваете эти испыта-
ния вдвоём, то, конечно же, ста-
новится намного легче во всех 
планах», – подтверждает слова 
супруги Константин.

͌австречу призваниͼ
Оба супруга выбрали специ-

альности неслучайно. Они с дет-
ства росли в семьях медработ-
ников. 

«У меня всё детство был при-
мер перед глазами – это мама. 
Она всю жизнь в медицине. Ког-
да я была ребёнком, часто бра-
ла меня с собой в поликлинику, 
где работает медсестрой. Я как-
то даже в другой сфере себя и не 
рассматривала. С детства была 
мысль, что буду врачом. Мама 
никогда не настаивала. Родите-
ли в этом плане дали нам с се-
строй полную свободу выбора. 
Они просто наблюдают со сто-
роны и не придают никакой эмо-
циональной окраски. Мама рада, 
что мне нравится эта сфера и я 
в этом себя нашла. Но если бы 
была другая работа, то она бы 
точно так же поддерживала», – 
уверена Дарья.

«А у меня бабушка всю жизнь 
работала в здравоохранении: 
сначала акушеркой, потом мед-
сестрой. Сейчас ей 77 лет, и она 

до сих пор трудится в тисуль-
ской поликлинике. Конечно, 
она обрадовалась, когда узна-
ла, кем хочу стать. Сейчас силь-
но гордится мной и супругой, о 
чём говорит практически каж-
дый день», – улыбается Кон-
стантин.

После окончания вуза глава 
семейства решил продолжить 
заниматься научной деятель-
ностью и поступил в ордина-
туру.

«На пятом курсе проходил 
цикл по фтизиатрии. Тогда мы 
впервые столкнулись с этой 
специальностью, и практиче-
ски с первых занятий это меня 
увлекло: специфика заболева-
ния, то, как оно развивается и 
лечится. Я и решил стать фти-
зиатром, – рассказывает Кон-
стантин. – Это узкая и доволь-
но специфическая профессия. 
Немногие её выбирают. Но это 
действительно моё. Тем более 

специальность позволяет плот-
но и углублённо заниматься на-
учной работой. Несмотря на то 
что туберкулёз очень старое за-
болевание (существует прак-
тически с самого начала чело-
веческой цивилизации), тем не 
менее каждый год у нас появля-
ются новые вызовы. Мы посто-
янно открываем что-то: другие 
схемы лечения, передовые ме-
тоды исследований. Сейчас за-
нимаюсь тем, что набираю базу 
данных. В планах – написание и 
защита кандидатской диссерта-
ции».

Дарья в отличие от мужа 
больше тяготеет к практическо-
му применению знаний и уже 
год работает участковым тера-
певтом в кемеровской поликли-
нике № 5. За месяц она успевает 
принять около 700 пациентов.

«Конечно, у неё очень непро-
стая работа. Всё-таки одна из 
самых больших поликлиник в 

Сибири, к которой прикрепле-
но много людей. Кроме ведения 
пациентов, нужно заниматься 
и медицинской документацией. 
Я стараюсь поддерживать жену. 
Максимально разгружаю от до-
машних дел, беру их на себя, 
чтобы супруга у меня лишний 
раз не беспокоилась», – расска-
зывает заботливый муж.

В этом году Даша тоже реши-
ла продолжить обучение. Работа 
в поликлинике показала, что ей 
подходят терапевтические спе-
циальности, и даже раскрыла 
определённый талант.

«Я рада, что муж так быстро 
определился со специализа-
цией. Сама же ещё нахожусь в 
поиске. Попробую подать до-
кументы на несколько специ-
ализаций. Но одно из приори-
тетных направлений для меня 

– это психотерапия. Год практи-
ки в поликлинике показал, что 
я хорошо умею разговаривать с 
людьми. Хорошо удаётся нахо-
дить подход к пациентам. Слу-
чается, что люди, которые при-
ходят на приём, чрезмерно себя 
накручивают, и в этих ситуаци-
ях важно подобрать правиль-
ные фразы. Слово действитель-
но лечит. От настроя человека 
часто зависит успех терапии. 
Думаю: я бы могла себя успешно 
реализовать в этой сфере», – де-
лится Дарья.

Семейне ʹенности
У Дарьи и Константина за 

пять лет отношений уже успели 
сложиться определённые тра-
диции, например вместе наве-
щают родителей. Если одни вы-
ходные провели в Мариинске 
в семье жены, то на следующие 
обязательно навестят родных 
мужа в Белове. Когда никуда не 
едут, приглашают в гости друзей, 
с которыми любят поиграть в на-
стольные игры.

«В свободное время смотрим 
вместе что-нибудь, ходим на вы-
ставки, в кинотеатр, да и просто 
прогулкой стараемся развеять 
рабочие будни. Наше окруже-
ние тоже в основном медики. По 
субботам довольно часто они 
приходят к нам домой, вместе 
выбираем одну из многочислен-
ных «настолок» и играем в неё. 
Это можно по праву назвать на-
шим семейным хобби. Сейчас 
мы снимаем квартиру, но, на-
деюсь, что удастся обзавестись 
собственной», – говорит Кон-
стантин. 

͂йти 
из зон комͲорта

Необычным опытом для мо-
лодой пары стало участие в про-
екте «Из жизни молодой семьи 
врачей!», организованном Кем-
ГМУ. Раз в месяц Дарья и Кон-
стантин записывают видео, в 
котором делятся событиями из 
жизни.

«Нам предложили поучаство-
вать, и мы решили, что это бу-
дет интересно и нам, и зрите-
лям. Почему бы не рассказать 
студентам про наш путь в про-
фессии, про события, которыми 
наполняем дни? Возможно, сво-
им примером сподвигнем кого-
то из студентов тоже создать се-
мью. Нас этот проект сближает 
ещё больше. Вместе обдумыва-
ем темы для каждого следую-
щего ролика, посещаем интерес-
ные места, вспоминаем какие-то 
моменты», – рассказывает Кон-
стантин.

«Я на самом деле довольно за-
крытый в плане афиширования 
личной жизни человек. Но, ког-
да муж предложил поучаство-
вать в этом проекте, сразу согла-
силась. Ведь с ним я готова на 
любые авантюры», – улыбается 
Дарья.

СвеǮлана ƽǯлаева.

˪уть становления в медицине долог и тернист, но продвигаться 
по нему гораздо легче рука об руку с понимающим человеком, 
который всегда поддержит и поможет. ʻто подтверждают Константин 
Карабчуков и ʮарья ˯орошилова. Ребята познакомились сразу после 
поступления в Кемˤ˧ʳ ˧инздрава России, начали встречаться 
на третьем курсе, а поженились на шестом году обучения. Сегодня 
ʮаша £ врач-терапевт крупнейшей поликлиники Кузбасса, Костя £ 
ординатор каˉедры ˉтизиатрии. А ещё пара стала участником проек-
та �ʱз жизни молодой семьи врачей��. ˣ течение всего года они будут 
делиться с подписчиками университетских соцсетей историями 
из проˉессиональной и семейной жизни.
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  Фото из архива Вячеслава Ефименко.

Скучно сидеть дома
«Семьёй мы уже на протяже-

нии многих лет отправляемся в 
отпуск на машине, – рассказы-
вает Александр. – В основном 
в Алтайский край. В прошлом 
году друг Вячеслав Ефименко 
(живёт в Новосибирске) пред-
ложил выезжать в статусе авто-
спортсменов. И мы вступили в 
Уфимский автоклуб. С тех пор 
стартуем не просто, чтобы отдо-
хнуть, но и выполнить очеред-
ной норматив для присвоения 
спортивного разряда». 

Сначала автоспортсменам не-
обходимо построить маршрут 
путешествия и согласовать его с 
комиссией. «Учитывается множе-
ство нюансов: время, замыслова-
тость рельефа (перевалы, пересе-
чение рек) и прочее. Однако горы, 
грязь, камни и дикое бездорожье – 
это история не про нас, хоть и есть 
определённые сложности. Мы 
едем по асфальту. Второй год со 
Славкой катаемся как автоспорт-
смены. Иду на второй разряд», – 
объяснил собеседник. 

В течение года автоспортсме-
нам необходимо совершить как 
минимум две поездки. Катего-
рий много: к примеру, можно 
выбрать поездку выходного дня, 
а можно провести в пути и ме-
сяц. На Алтай недавно съездили, 
на август запланирована поезд-
ка на Байкал. «Славка будет ру-
ководителем поездки, а я штур-
маном. Экипаж из двух человек. 
У нас три машины: «Митсубиси 
Паджеро Спорт», «Патриот» и 
«Лада Гранта». Выбираем транс-
порт в зависимости от задачи».

На сегодняшний день самая 
дальняя поездка у Александра 
Резвиха – путешествие на лич-
ном автомобиле в Саратов. «Еха-
ли со Славкой без остановок трое 
суток, сменяя друг друга у руля. 
Под Курганом машина полома-
лась, но поломалась удачно: ря-
дом с автосервисом. Правда, пол-
дня потеряли», – сказал юргинец. 

К автопутешествиям приоб-
щены и все члены семьи Алек-
сандра: супруга и двое детей (11 
и 3 лет). «В прошлом году побы-
вали в Горном Алтае, доехали 
до Монголии. Сфотографирова-
лись на границе. Увидели пре-
красные пейзажи Дурбэт-Даба 

– горного перевала, расположен-
ного на границе России и Мон-
голии, между Республикой Ал-
тай и Баян-Улгийским аймаком. 
Дорога сложноватая, конечно, 
но оно того стоит», – поделился 
впечатлениями Александр. 

Если говорить о калькулято-

ре подобного рода маршрутов, 
то поездки с семьёй, конечно, 
обходятся в разы дороже. И пре-
жде всего это касается аренды 
жилья. «В каждое путешествие 
берём аптечку, средства личной 
гигиены, сухпайки длительно-
го хранения, портативные газо-
вые печи – всё отработано. Ког-
да же выбираемся со Славкой и 
его собакой, то привалы делаем 
в полях, ночуем в машине и нам 
нормально», – уточнил автопу-
тешественник. 

По окончании поездки в обяза-
тельном порядке спортсмены го-
товят отчёт, подробно описывают 
сложности маршрута, приклады-
вают к документу фотографии. 
Кстати, на снимках обязательно 
присутствие машины. Причём её 
номера должны хорошо просма-
триваться, дабы исключить вся-
ческого рода подлоги. Также от-
чёт сдабривается фотографиями 
табличек населённых пунктов, 
развязок. «По каждому пункту 
эксперты начисляют баллы. Сто-
ит отметить и непременные усло-
вия: ездить разрешается только в 
сухую погоду и исключительно в 
дневные часы. Ночью нельзя», – 
заключил визави. 

Безопасность в пути
«Одна из главных состав-

ляющих безопасности в даль-
них поездках – это, конечно же, 
техническая исправность авто-
мобиля, – подчеркнул врио на-
чальника Госавтоинспекции 
Кузбасса Олег Глухарев. – От-
правляясь в дальнюю поездку, 
водитель должен быть уверен 
в том, что его транспорт полно-
стью исправен. Не лишним бу-
дет сделать диагностику, чтобы 
в этом убедиться. Что же каса-
ется практических советов, от-
носящихся именно к поездкам 
в летний период, то здесь можно 
рекомендовать следующее: про-
верить систему охлаждения ав-
томобиля, уровень антифриза в 
расширительном бачке. При не-
обходимости долить жидкость в 
соответствии с метками. Осмо-
треть все патрубки и радиатор 
на наличие подтёков и удостове-
риться в отсутствии утечек».

Непременно стоит проверить, 
включается ли вентилятор ра-
диатора на прогретом двигате-
ле, а также чистоту радиатора, 
двигателя и кондиционера. При 
движении в них попадает пух, 
пыль, насекомые, различный 
мусор, которые забивают тонкие 
соты и ухудшают охлаждение.

В жаркую погоду не надо пе-

регружать тормоза. Тормозная 
система в такую пору подверже-
на сильным нагрузкам, которые 
способствуют перегреву фрик-
ционных элементов: дисков и 
колодок. Кроме этого, может 
произойти закипание тормоз-
ной жидкости.

«Нужно обязательно следить 
за давлением в шинах, – доба-
вил Олег Глухарев. – С ростом 
температуры давление в шинах 
тоже растёт, а с ростом давления 
растёт и тормозной путь, ведь у 
перекачанных шин пятно кон-
такта с дорогой уменьшается».

Словом, нюансов много. И все 
необходимо учитывать в дороге. 
Здесь, безусловно, важен доста-
точный водительский опыт не 
только в части управления, но и 
в эксплуатации транспорта. 

Также важно правильно со-
ставлять время в пути. Если по-
ездка предполагает несколько 
дней, то необходимо рассчитать 
тайминг таким образом, чтобы 
полноценный ночлег был в спе-
циально оборудованном месте, а 
не застал водителя на длинном 
перегоне между населёнными 
пунктами. 

«При расчёте времени в пути 
рекомендуется закладывать 
время с излишком на возможные 
непредвиденные ситуации. А 
главное – помнить, что немало-
важным фактором безопасности 
при движении на длительные 
расстояния является состояние 
водителя. Напомню: правилами 
дорожного движения запрещено 
управлять транспортом в болез-
ненном или утомлённом состо-
янии. Также правилами регла-
ментированы нормы времени 

управления транспортом и от-
дыха: водитель обязан сделать 
перерыв не менее 45 минут по 
истечении четырёх с половиной 
часов с момента начала управле-
ния, после чего он может начать 
очередной период движения», – 
напомнил спикер.

Неслучайно в ПДД в одном 
пункте запрещено управлять 
транспортом в болезненном, 
утомлённом состоянии, а так-
же под воздействием алкоголя и 
психотропных средств. Эти на-
рушения равнозначны. В утом-
лённом состоянии так же, как и 
под воздействием алкоголя, за-
медляется скорость реакции, 
изменяется оценка скорости 
движения и расстояния, приту-
пляется внимание, что нередко 
приводит к потере адекватности 
восприятия окружающей дей-
ствительности, часто водители 
засыпают за рулём. 

Кроме того, в пути нельзя 
допускать опасных манёвров, 
связанных с выездом на поло-
су встречного движения, важно 
выбирать безопасную скорость, 
позволяющую контролировать 
управление машиной. 

«Водитель несёт ответствен-
ность не только за себя, но и за 
жизни и здоровье пассажиров, 

– отметил Олег Глухарев. – Не-
редко в автопутешествия от-
правляются всей семьёй. И 
дети-пассажиры – это особая ка-
тегория. Правила требуют пере-
возить ребёнка в возрасте до 12 
лет на переднем сиденье исклю-
чительно при помощи детской 
удерживающей системы. На за-
днем сиденье допускается пере-
возка ребёнка старше 7 лет и без 

использования удерживающих 
систем, если рост и вес ребёнка 
позволяет применять штатные 
ремни безопасности». 

Вместе с тем важно понимать, 
что детские удерживающие 
устройства – не панацея. Глав-
ное, чтобы водитель соблюдал 
все требования ПДД.

Антирейтинг 
ошибок за рулём

Одна из наиболее распростра-
нённых ошибок водителей при 
дальних поездках – несоблюде-
ние режима времени за рулём и 
отдыха. Превышение скоростно-
го режима – тоже одна из причин 
ДТП, характерных именно для 
летнего периода. «Дороги в боль-
шинстве своём в нашем регио-
не хорошие, – отметил Олег Глу-
харев. – И водители позволяют 
себе совершенно неоправданно 
и с большим риском превышать 
скорость, забывая, что чем выше 
скорость движения, тем сложнее 
управляемость автомобилем, а 
вместе с тем и меньше возможно-
сти своевременно принять меры, 
чтобы избежать опасности. И, 
конечно, от скорости напрямую 
зависит тяжесть последствий для 
здоровья участников ДТП – всем 
понятно: чем выше скорость, тем 
тяжелее последствия».

И проблема выезда на поло-
су встречного движения оста-
ётся по-прежнему актуальной. 
Такие автоаварии чаще всего от-
личаются особой тяжестью по-
следствия для жизни и здоровья 
участников происшествий. Это 
наглядно подтверждают и ста-
тистические данные.

Напомним: ПДД запрещён 
выезд на встречную полосу на 
дорогах с двусторонним движе-
нием, имеющих четыре и более 
полосы. На них повороты на-
лево или развороты могут вы-
полняться только на перекрёст-
ках или в других местах, где это 
разрешено знаками и размет-
кой. При обгоне водитель дол-
жен убедиться, что полоса, на 
которую он собирается выехать, 
свободна на достаточном для об-
гона расстоянии и он не создаст 
опасности для других участни-
ков движения.

Алена Смирнова.

Автопутешествия с каждым годом завоёвы-
вают всё больше сердец. Согласно статисти-
ческим данным, 40 процентов россиян за по-
следние пять лет путешествовали именно на 
машине, а в прошлом году на четырёх колёсах 
совершили 26 млн поездок только по стране.
Кто-то отправляется навстречу новым приклю-
чениям в одиночку, кто-то выбирается целыми 
семьями. Юргинец Александр Резвих давно 
приобщился к этому виду туризма. 
Сегодняшний разговор посвящён 
автопутешествиям и безопасности на дорогах. 






